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■ Esperanza de vida de sólo 40 años en Cochoapa el Grande

En Guerrero, la
pobreza brutal que
políticos ocultan
■ Dos médicos para 16 mil habitantes; están desnutridos 60% de niños      
■ De 2 mil 834 casas, la mayoría de madera y lámina, sólo 11 tienen drenaje
■ Abismal contraste en niveles de bienestar con la delegación Benito Juárez

EN LA COMUNIDAD DE MAYOR MISERIA EN EL PAÍS

En el municipio mixteco Cochoapa el Grande, Guerrero, la mayoría de las casi 3 mil viviendas tienen piso de tierra y sólo 674 están conectadas a la red de
agua potable. Cuando es temporada de lluvias, el pueblo queda frecuentemente aislado y las calles se vuelven un lodazal. Los servicios médicos son muy
limitados, aunque acudir a la clínica es un requisito para recibir ayuda del programa Oportunidades ■ Foto Jesús Villaseca

■ 2 a 4ANGÉLICA ENCISO

Once muertos
en ataque narco
a un poblado 
de Tamaulipas  
■ Ametrallan la alcaldía, la
comandancia, un juzgado,
un autobús y un automóvil  

■ Asesinan en el centro
de Monterrey a director de
Seguridad Pública de NL

■ 16

“La guerra de
Los Pinos,
jugoso negocio”,
afirma Marcos
■ “Se destruye el último
reducto del país: el tejido
social”, dice a Luis Villoro   

■ 17HERMANN BELLINGHAUSEN, ENVIADO

Calderón: se
podrá deducir
el pago de
colegiaturas
■ Abarca educación
prescolar, primaria,
secundaria y preparatoria 

■ PRI: nos pirateó la idea;
PRD: acción electorera;
IP: es una buena medida

■ 5 a 11

■ 13

Coneval: en
2009 no se
retrasaron datos
sobre pobreza
■ Se dieron a tiempo;
niega que hubiera un
pacto Los Pinos-partidos   

◗ M É X I C O  E N
WIKILEAKS
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Consejeros del IFE, antes de fin de mes 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 15 

Los coordinadores de PAN y PRD en la Cámara de Diputados consideraron posible que antes de concluir febrero 
se llegue a un acuerdo para elegir a tres consejeros electorales que están pendientes de designar por la Cámara 
desde octubre pasado. Alejandro Encinas (PRD) dijo que, si bien no se ha avanzado en el diálogo con los 
coordinadores del PAN y PRI, se continúa en la búsqueda de mecanismos para destrabar las diferencias entre 
partidos. Espero que este mes lleguemos a un acuerdo lo más amplio posible entre todos los grupos 
parlamentarios. 

 

IFE: en puerta, resoluciones contra cardenal 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 38 

Casi seis meses después de que el PRD presentó quejas contra el cardenal Juan Sandoval Íñiguez y el presbítero 
Hugo Valdemar, el Instituto Federal Electoral (IFE) se apresta a resolverlas. En los alegatos de clérigos y 
asociaciones a que pertenecen niegan violaciones a la legislación comicial, dicen haber hablado a título personal y 
adjudican a los medios la difusión de sus declaraciones en uso de la libertad de imprenta. 

Este lunes el PRD cuestionó a los consejeros electorales la dilación para resolver las quejas contra el cardenal, 
quien acusó al jefe del Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, de maicear a los ministros de la Suprema Corte para 
que avalarn las uniones entre personas del mismo sexo. La queja contra Valdemar fue por haber llamado a no 
votar por el PRD, por considerar que es un partido contrario a la moral católica, al favorecer ese tipo de enlaces y 
cuya política en la ciudad ha favorecido la comisión de abortos que superan el número de muertos en la guerra 
contra el narcotráfico. 

En los alegatos de Sandoval, su representante jurídico destaca que ninguna conducta señalada involucra a su 
representado, por lo que no son hechos por los cuales deba contestar, ni por el que se le deba investigar o 
sancionar. 
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Los perredistas acusas de parcialidad a los consejeros del IEM 

Aprueban sin el sol azteca reformas al Código Electoral de 
Michoacán 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 35 

Morelia, Mich., 14 de febrero. El Congreso estatal reformó este lunes el Código Electoral del estado, con votos de 
los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI). La bancada perredista no acudió por 
tercera ocasión a la sesión ordinaria porque sus integrantes no están de acuerdo en que los actuales consejeros del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) continúen en sus cargos. 

La fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) argumenta que el órgano electoral 
actúa con parcialidad, lo que podría afectar los comicios de noviembre, cuando se renovarán los poderes Ejecutivo 
y Legislativo, así como los 113 ayuntamientos. 

Con 21 votos en favor, se reformaron 60 de los 368 artículos del Código Electoral. Entre las modificaciones 
destacan la regulación del derecho de réplica y la reducción del tiempo de campañas: para la elección de 
gobernador será de 60 días, y para diputados y ayuntamientos, de 45. 

De igual manera, se obliga a partidos y candidatos cuidar las aportaciones de sus simpatizantes para evitar que 
éstas provengan de actividades ilícitas. 

De igual manera, partidos y aspirantes no podrán contratar propaganda en radio ni televisión, y de violarse este 
precepto se impedirá el registro del abanderado. También se prohíbe la promoción personalizada de los servidores 
públicos en propaganda gubernamental y se obliga al IEM a organizar debates entre candidatos a la gubernatura. 

Asimismo, el instituto podrá emitir medidas cautelares para frenar anomalías graves que pongan en riesgo la 
celebración equitativa y libre de las elecciones. Finalmente, se estipula que el gobernador Leonel Godoy Rangel 
deberá publicar el decreto de las reformas antes del 16 de febrero. 
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Elige representantes para comicios este año 

El PAN da banderazo a aspirantes a la Presidencia 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 15 

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN designó ayer a los delegados que representarán al partido en las cinco 
entidades donde habrá elecciones en julio y noviembre próximos, y dio el banderazo para el proceso de selección 
de los aspirantes panistas a la Presidencia de la República. 

El PAN ya está preparado para conducir de manera imparcial este proceso de aquí a 2011 y garantizar la unidad, 
fortaleza y el triunfo, señaló el dirigente nacional, Gustavo Madero. 

Por tanto, dijo, en el PAN los tiempos ya están en marcha para que los aspirantes salgan a asumir riesgos, a 
levantar la mano y a buscar esa candidatura para darse a conocer, tener ese reconocimiento de los panistas y de los 
ciudadanos. 

En rueda de prensa, tras un receso en la sesión mensual del CEN, Madero informó que Javier Corral Jurado fue 
electo delegado para el estado de México; Herbert Taylor, en Nayarit; el senador José Isabel Trejo Reyes (quien se 
encargó de las elecciones en Baja California Sur), en Hidalgo; Juan José Rodríguez Prats, en Michoacán, y queda 
pendiente Coahuila, tema se define en el curso de esta semana. 

En respuesta a lo dicho por Santiago Creel, quien indicó que no se necesitan 10 candidatos, sino uno para 
competir, Madero señaló que obviamente habrá una depuración, pero el tener una decena de aspirantes es una 
señal de fortaleza, no de debilidad. 

Por la noche, Madero designó a Juan Molinar Horcasitas como secretario de Acción de Gobierno del CEN, en 
sustitución de Alfredo Botello, y a José Arturo Salinas, director general del área jurídica. 

 

Denuncia AN ataque contra ex candidato 
Andrés T. Morales 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 36 
 
Jalapa, Ver. León Humberto Pérez, ex candidato panista a la alcaldía de Coxquihui –donde se celebrarán comicios 
extraordinarios el 29 de mayo, pues los constitucionales de julio se anularon–, fue víctima de un atentado con 
armas de fuego, informó Víctor Manuel Salas, representante jurídico del Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional, quien responsabilizó del ataque al ex alcalde priísta de esa localidad, Reveriano Pérez. 
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Añadió que el ex edil encabeza una banda delictiva conocida como Los Pelones, a la cual atribuyó la agresión, 
perpetrada el 10 de febrero, de la cual Pérez salió ileso. 
 
 

Es un anuncio electorero y oportunista, advierte el PRD 

Calderón nos pirateó la idea para deducir impuestos: PRI 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 11 
 
La decisión anunciada por el presidente Felipe Calderón de hacer deducible de impuestos el pago de colegiaturas 
dividió opiniones entre los sectores políticos del país. El PRD la consideró una medida electorera y oportunista, 
mientras el PRI aseguró que el mandatario le pirateó la idea, misma que forma parte de su propuesta de reforma 
hacendaria. A su vez, el sector privado aplaudió la acción presidencial. 

Beatriz Paredes, en sus últimas semanas como presidenta del tricolor, declaró: No nos extraña que si nos piratean 
candidatos, el gobierno panista nos pirateé también propuestas como la deducibilidad de colegiaturas. Y recordó 
que sólo en la Cámara de Diputados hay por lo menos cinco iniciativas en ese sentido presentadas por diputados 
priístas, que están congeladas en comisiones que presiden legisladores del PAN. 

Por el PRD, Dolores Padierna indicó que más allá de la deducibilidad de impuestos a las colegiaturas, el país 
requiere elevar el gasto público destinado a educación, el cual se ha reducido a lo largo de los años. Esta medida, 
dijo, se quedará en unos cuantos y creo que es más bien para el año electoral que está en puerta. 

En la Cámara de Diputados, legisladores de PRI, PRD y PT también coincidieron en los limitados alcances del 
beneficio fiscal e igualmente lo consideraron una acción del Ejecutivo con fines electorales. 

¿Y las universidades públicas? 

Trinidad Padilla, presidente de la Comisión de Educación, señaló: Lo preocupante es que no hay un esfuerzo desde 
el gobierno para dotar de recursos suficientes a la educación pública, sobre todo a la media superior y superior. 
Esperamos que esto no sea pretexto para reducir aún más el presupuesto a las universidades, donde no se advierte 
un real compromiso del gobierno federal. 

Por su parte, los coordinadores de PRD y PT resaltaron que esta medida sólo confirma que el gobierno elude su 
obligación constitucional de garantizar educación gratuita y laica. Alejandro Encinas consideró contradictorio el 
discurso presidencial, porque por un lado argumenta imposibilidad para reducir las tasas impositivas, y hoy aplica 
un decreto que beneficiará, indudablemente, a un solo sector de la población. 

Para el senador Ricardo Monreal (PT), el decreto firmado por Calderón sin duda responde a la demanda histórica 
de la derecha y del partido del gobierno. Va orientada a un sector, a fortalecer la educación privada y confesional y, 
pese a ello, es incompleta. El Presidente quiere resarcir la imagen deteriorada de su gobierno y busca apoyo en las 
clases medias. 
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A su vez, el senador perredista Tomás Torres apuntó que este decreto es una oferta electoral anticipada, responde 
a políticas partidarias más que a las públicas de gobierno. Más de 75 por ciento de la educación es pública y no es 
destinataria de este decreto. Es un subsidio para la clase media y alta, para los más privilegiados; está reforzando 
la alianza con el corporativismo sindical vinculado a la educación, pero esto no resuelve el problema del 
financiamiento al sector básico y normal. 

En Ecatepec, Eruviel Ávila Villegas, presidente de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm), 
calificó de oportunismo político el anuncio del presidente Calderón. Lo que se requiere, dijo, es destinar mayores 
recursos a los estados y municipios para la educación pública y mejorar las condiciones de las escuelas con salones 
adecuados, aulas de cómputo y servicios sanitarios. 

A su vez, legisladoras del PAN, como la diputada Josefina Vázquez Mora y la senadora Teresa Ortuño, aplaudieron 
la decisión histórica del Ejecutivo federal. Reivindica, dijo la primera, los principios de Acción Nacional. Su 
correligionaria aseguró que se estimulará la inscripción en la educación privada. Impulsará la calidad educativa y 
favorecerá la economía de muchas familias. 

Por su parte, el secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, advirtió sobre la pérdida de recursos 
fiscales que ocasionará la decisión presidencial. Sólo recibirán beneficio por la misma 20 por ciento de las familias, 
y la pregunta es cómo destinar más recursos a la educación pública para fortalecerla y sacarla del atraso. 

Para el sector privado, la medida representa un incentivo para la continuidad de la educación y ayudará a 
fortalecer el mercado interno. 

En sendos comunicados, el Consejo Coordinador Empresarial y la Confederación Patronal de la República 
Mexicana señalaron que el decreto presidencial es una demanda histórica del sector patronal. 

 

Ofrecerá el PRI cine gratis en Querétaro 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 35 

Querétaro, Qro. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció que llevará a comunidades y colonias 
populares del estado un proyector móvil de cine y repartirá entre los asistentes palomitas y refrescos gratis. El 
dirigente del PRI en la entidad, Braulio Guerra Urbiola, rechazó que el proyecto tenga fines proselitistas y sostuvo 
que con él se busca generar un espacio de convivencia entre familias y amigos. En 2012 se renovarán en el estado 
18 presidencias municipales y las 25 diputaciones del Congreso local. 
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Organiza PRD protesta contra CFE en Tabasco 
RENÉ A. LÓPEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 35 

Villahermosa, Tab. Brigadistas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) comenzaron ayer a volantear en 
los 17 municipios de la entidad para promover la campaña Desenchúfate, con la cual llaman a los tabasqueños a 
participar en un apagón masivo para protestar por las altas tarifas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
En conferencia de prensa, el dirigente estatal perredista, Javier May Rodríguez, afirmó que el apagón se efectuará 
el 25 de febrero de las 18 a las 18:30 horas. Según la CFE, más de 400 mil personas tienen adeudos con la 
paraestatal en Tabasco, y la mayoría se niega a pagar, apoyada por el PRD, desde hace 16 años. 

 

Piden a dirigentes del PRD apoyar a Encinas 
SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 36 

Naucalpan, Méx. El Grupo Acción Política (GAP), corriente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
llamó ayer al dirigente nacional del sol azteca, Jesús Ortega, y al estatal, Luis Sánchez, a sumarse a la propuesta de 
postular al diputado federal Alejandro Encinas a la gubernatura del estado de México, que se disputará en julio. El 
GAP previó que no habrá alianza con el Partido Acción Nacional porque los partidos del Trabajo y Convergencia, 
así como gran parte del PRD, construyen la unidad de las izquierdas en el estado. 

 

La Coalición PAN-PRS tendrá nueve diputaciones; PRI-PVEM, seis, y PRD-PT, cuatro 

Entregan constancias de mayoría a los diputados electos de 
Baja California Sur 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 35 

La Paz, BCS, 14 de febrero. De acuerdo con los resultados de las elecciones del 6 de febrero, dados a conocer por el 
Instituto Estatal  
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Electoral, la próxima legislatura de Baja California Sur, que entrará en funciones el 15 de marzo, tendrá nueve 
diputados de la coalición que formaron los partidos Acción Nacional (PAN) y de Renovación Sudcaliforniana 
(PRS). 

La alianza que formaron los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) 
tendrá seis legisladores; la coalición de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), 
cuatro, y los partidos Nueva Alianza (Panal) y Convergencia, uno cada uno. 

Según la fórmula estipulada en la ley electoral del estado para el reparto de las cinco diputaciones de 
representación proporcional, la coalición PRD-PT, el Panal y Convergencia obtuvieron una, y la alianza PRI-PVEM 
alcanzó dos. 

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral entregó este lunes las constancias de mayoría a los diputados 
electos plurinominales Juan Alberto Valdivia y Omar Antonio Zavala, de la alianza PRI-PVEM; Edith Aguilar 
Villavicencio, de la coalición PRD-PT; Santos Rivas, de Convergencia, y Guadalupe Olay, del Panal. 

Previamente recibieron constancias Juan Domingo Carballo Ruiz, Sergio Barrón Pinto, Jisela Paez Martínez, 
Ernesto Ibarra Montoya, Gil Cueva Tabardillo, Adela González Moreno, Arturo Torres Ledesma, Dora Oropeza 
Villalejo y Luis Pérez Murrieta, por la alianza PAN-PRS. 

Los legisladores locales uninominales por la coalición PRI-PVEM son Marisela Ayala Elizalde, Axxel Sotelo 
Espinoza, Ramón Alvarado Higuera y Sandra Luz Elizarrarás. 

Por la alianza PRD-PT los diputados estatales de mayoría son Carlos Castro Ceseña, Alberto Treviño Angulo y 
Jesús Salvador Verdugo Ojeda. 

El organismo electoral puntualizó que todos los partidos que participaron en los comicios conservaron el registro, 
al obtener al menos 2.5 por ciento de la votación por instituto político, y 5 por ciento en coaliciones. 
 
 
 
Es viable una alianza con el PRD para la elección de 2012, reitera 

Niega González Márquez buscar postulación con recursos 
públicos 
 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 36 

Jalapa, Ver., 14 de febrero. El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, negó que use la organización de 
los Juegos Panamericanos 2011 para obtener la postulación del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de 
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la República en 2012. Sostuvo que no se ha inscrito para esa nominación, aunque, dijo, tampoco está descartado y 
hay posibilidad de que sea el abanderado. 

Afirmó que el PAN tiene cuadros excepcionalescomo el senador Santiago Creel y la diputada federal Josefina 
Vázquez Mota; además, se manifestó a favor de una alianza entre Acción Nacional y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) para los comicios de 2012. Consideró que las alianzas son viables; lo importante es que (en) 
México se generen alianzas con la sociedad y los partidos puedan estar a la altura de lo que quiere la sociedad. Ya 
no queremos tanta pérdida de tiempo en los congresos, y que se especifique qué podemos esperar en cada tipo de 
alianza. 

González Márquez visitó esta capital para suscribir un convenio con el gobierno estatal para intercambiar 
experiencias y capacitación para la organización de los Juegos Panamericanos que se realizarán en Jalisco este 
año, y para los Juegos Centroamericanos y del Caribe Veracruz 2014. Desde 1995 Guadalajara está trabajando en 
la organización de los juegos. Son muchos años de trabajo y desde entonces nadie pensaba en los tiempos en que 
se iban a dar. Buscamos que los juegos sean un escaparate para México. Sólo la ceremonia de inauguración va a 
ser vista por más de 120 millones de personas, y esperamos que esto le sirva a la gente, indicó. 

–¿Está usted en la carrera por la Presidencia? 

–Lo que estoy haciendo es para promover a Jalisco. Los Panamericanos son una parte importante de esta 
promoción y buscamos cerrar bien. Estoy por empezar el quinto año de gobierno y tengo mucho qué hacer. 

–¿Sigue siendo presidenciable? 

–No me descarto, pero no me apunto. A lo que aspiro primero es a sacar bien este año de trabajo. 

Por otra parte, rechazó que Jalisco sea uno de los estados con más inseguridad y violencia en el país. Hay 
delincuencia en Jalisco, como en todo México, pero hay una autoridad que la combate, con resultados, no los que 
queremos, pero alentadores, y si la medimos por densidad de población, somos de los mejores, sostuvo. 

 

Descongelan la reforma política para el DF 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 38 

El PRD en la Cámara de Diputados retomó el proyecto que en materia de reforma política congeló el PRI en 
septiembre pasado en la Comisión del Distrito Federal del senado. 

El coordinador de los diputados perredistas, Alejandro Encinas, sostuvo que en los grupos legislativos en San 
Lázaro hay consenso para aprobar el proyecto en este periodo de sesiones. 
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Encinas anunció que la iniciativa –la cual tiene diferencias mínimas con la presentada en agosto– será presentada 
hoy en el pleno y se pretende modificar el artículo 122 constitucional para dar a la capital del país estatus de 
entidad y autonomía del Ejecutivo federal, pero sin perder su calidad de capital de la República y sede de los tres 
poderes. 

Se pretende dirimir un debate que prevalece en México desde el siglo XIX, respecto de la autonomía de los 
órganos de gobierno y el ejercicio de derechos plenos para los habitantes del Distrito Federal, comentó Encinas. 

 

La medida anunciada por el presidente Calderón abarca desde prescolar hasta bachillerato 

Colegiaturas de escuelas privadas serán deducibles de 
impuestos 
Es una fórmula para apoyar la economía de las familias mexicanas, asegura el mandatario. 
Se aplicará cuando se trate de los estudios del contribuyente, su cónyuge, hijos o sus padres. 
 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 5 

El presidente Felipe Calderón firmó un decreto mediante el cual las colegiaturas de las escuelas particulares serán 
deducibles del impuesto sobre la renta (ISR) para la educación prescolar, primaria, secundaria y preparatoria, 
como fórmula –dijo– de apoyar la economía de las familias mexicanas. El anuncio –que satisface una antigua 
demanda de agrupaciones de padres de familia de colegios privados– fija como límite máximo el costo promedio 
por alumno en cada uno de esos niveles en la educación pública. 

Poco antes de la firma del decreto, en Los Pinos, Calderón sostuvo que esta medida no impactará en la proyección 
de ingresos que se tiene para 2011, pues en los hechos la deducibilidad de las colegiaturas comenzará en el 
ejercicio 2012 (cuando se presentan las declaraciones de impuestos). Asimismo, destacó que el universo de 
beneficiarios alcanzará 3 millones de personas, en todos los niveles escolares, con excepción de universidades. 

Acompañado por los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación Pública, Alonso Lujambio, el 
mandatario dijo que la deducibilidad de las colegiaturas tendrá, como una segunda condición, que sean pagadas 
en colegios que cuenten con autorización y reconocimiento de validez oficial de estudios en términos de la Ley 
General de Educación. 

Antes de la firma del decreto, Calderón puntualizó que este esquema será válido cuando se trate de los estudios del 
propio contribuyente, del cónyuge, de los hijos y de los padres. Explicó que la exclusión del nivel universitario 
obedece a que en su momento anunciará un programa especial dirigido a la educación superior, mediante un 
programa de crédito escolar que fortalecerá los actuales esquemas de financiamiento y de becas para estudiantes 
de ese nivel. 
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Insistente en señalar que esta es una fórmula de apoyo al sector educativo, el Presidente consideró la medida como 
una atención a un principio elemental de justicia distributiva, ya que los alumnos que asisten a escuelas privadas 
no representan un costo para el Estado en materia de educación, aun cuando sus familias siguen contribuyendo a 
financiar el gasto de la educación pública por medio del pago de sus impuestos. 

A manera de justificación de la medida, el mandatario señaló que el costo fiscal se cubrirá con ahorros que genera 
la administración pública federal y de ninguna manera afectará los programas que estamos impulsando para 
elevar la cobertura y la calidad educativa. Por ello, agregó, el presupuesto del sector educativo ha pasado de 377 
mil millones de pesos en 2006 a 531 mil millones en 2011, al tiempo que mencionó que el número de becas se 
incrementó de 6 a 7 millones en el actual ciclo escolar. 

Mencionó que la escuela pública seguirá siendo financiada con todo énfasis, según dijo, como se ha hecho todo el 
tiempo, para lo cual aseveró que en este sexenio se han construido 811 nuevas preparatorias y se han rehabilitado 
38 mil escuelas básicas. 

 

El gobernador Rafael Moreno Valle se declara aliado incondicional del michoacano 

Ofrece Calderón todo su apoyo a Puebla 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 15 

Amozoc, Pue., 14 de febrero. En su segunda gira por un estado gobernado por la alianza PAN-PRD, el presidente 
Felipe Calderón ofreció todo su apoyo e ir muchas veces a Puebla con el nuevo mandatario, Rafael Moreno Valle, 
quien a su vez se declaró aliado incondicional del michoacano. 

Ambos intercambiaron elogios 14 días después de la asunción de Moreno Valle, ex priísta que en alianza con PAN, 
PRD y Nueva Alianza puso fin a 80 años de hegemonía del PRI y con ello dio un respiro a panistas y perredistas 
rumbo a 2012. 

El presidente declaró estar a gusto en tierra poblana y prometió que será la primera de muchas, muchas visitas 
que hará en esta administración. 

Aseguró tener plena identificación de proyectos, generacional y de visión y amor a México con el sucesor de Mario 
Marín. Así que, gobernador, vamos a trabajar juntos muy, muy fuerte por Puebla y por México. Cuente con todo el 
apoyo del gobierno federal, expresó. 
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El primero en halagar a su invitado fue Moreno Valle, quien, al darle la bienvenida, afirmó que Puebla lo recibía 
con los brazos abiertos y esperaba que fuera la primera de muchas visitas. 

Recordó que hace cinco años se sumó al proyecto de Calderón para transformar México. Alcanzamos lo que para 
muchos, en su momento, parecía imposible. Usted como candidato a la Presidencia y yo como candidato a 
senador. 

En el parque estatal Flor del Bosque, Moreno aclaró que siempre lo inspiró la visión del mandatario federal de un 
México ganador y destacó su liderazgo en el combate al calentamiento global. 

Resaltó que a Calderón le ha tocado enfrentar los peores momentos, de los que no hay memoria de la presente 
generación de mexicanos, y superó la crisis de salud pública, ha retomado el crecimiento económico y es 
reconocido internacionalmente como líder en el terreno ambiental. 

Como el viernes pasado con el gobernador de Sinaloa, Manuel López Valdez, el Presidente volvió a mostrar un 
trato deferente hacia otro gobernador producto de la alianza con PAN-PRD. 

En su breve estancia en este municipio previó que 2011 será un año muy difícil en cuanto a generación de 
incendios, porque no ha llovido desde octubre. 

Para prevenir los incendios, que el año pasado afectaron casi 115 mil hectáreas, puso en marcha una campaña 
anual que contará con 10 mil brigadistas, 11 avionetas de reconocimiento y 22 helicópteros. 

Minutos antes de la ceremonia recorrió la Casa de la tierra, un centro de monitoreo de incendios. Al encontrar a 
los reporteros sentados alrededor de un globo terráqueo los saludó con un: Buenos días, niños. 

Muy temprano se dio tiempo para felicitar a su esposa Margarita Zavala y a todos por el Día del Amor y la 
Amistad. 

 

Marcos cuestiona quiénes se benefician de ese negocio y qué cifra monetaria alcanza 

EZLN: la guerra de Calderón dejará miles de muertos y jugosas 
ganancias económicas 
HERMANN BELLINGHAUSEN 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 17 

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 14 de febrero. Si la guerra de Felipe Calderón Hinojosa (aunque se ha tratado, en 
vano, de endosársela a todos los mexicanos) es un negocio (que lo es), falta responder a las preguntas de para 
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quién o quiénes, y qué cifra monetaria alcanza, pues no es poco lo que está en juego, expuso el subcomandante 
Marcos en un escrito sobre la guerra del México de arriba, dado hoy a conocer. 

De esta guerra no sólo van a resultar miles de muertos y jugosas ganancias económicas. También, y sobre todo, va 
a resultar una nación destruida, despoblada, rota irremediablemente, advirtió el jefe militar del Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional (EZLN): Nuestra realidad nacional es invadida por la guerra, por lo demás perdida para el 
gobierno desde que se concibió no como solución a un problema de inseguridad, sino a un problema de 
legitimidad cuestionada. Esa guerra ahora destruye el último reducto que le queda a una nación: el tejido social. 

La experiencia bélica no sólo ya no es lejana para quienes acostumbraban verla en geografías o calendarios 
distantes, sino que empieza a gobernar las decisiones e indecisiones de quienes pensaron que los conflictos 
estaban sólo en noticieros y películas de lugares tan lejanos como Irak, Afganistán o Chiapas. 

Intercambio epistolar 

Marcos destaca que la guerra se libra ahora en todo México. Gracias al patrocinio de Calderón Hinojosa no 
tenemos que recurrir a la geografía del Medio Oriente para reflexionar críticamente sobre la guerra, le dice al 
filósofo Luis Villoro como parte de un intercambio epistolar en curso sobre ética y política: Ya no es necesario 
remontar el calendario hasta Vietnam, Playa Girón, siempre Palestina. Y no menciono a Chiapas y la guerra contra 
las comunidades indígenas zapatistas, porque ya se sabe que no están de moda. 

Para esto, acota el jefe zapatista, “el gobierno de Chiapas se ha gastado bastante dinero en conseguir que los 
medios no lo pongan en el horizonte de la guerra, sino de los ‘avances’ en la producción de biodiesel, el ‘buen’ trato 
a los migrantes, los ‘éxitos’ agrícolas y otros cuentos engañabobos vendidos a consejos de redacción que firman 
como propios los boletines gubernamentales pobres en redacción y argumentos”. 

La irrupción de la guerra en la vida cotidiana no viene de una insurrección, ni de movimientos independentistas o 
revolucionarios. Según el subcomandante Marcos, viene, como todas las guerras de conquista, desde el Poder. Y 
esta guerra tiene en Felipe Calderón Hinojosa su iniciador y promotor institucional (y ahora vergonzante). 

Calderón “se posesionó de la titularidad del ejecutivo federal por la vía del facto”, mas no se contentó con el 
respaldo mediático y tuvo que recurrir a algo más para distraer la atención y evadir el masivo cuestionamiento a su 
legitimidad: la guerra. Esto despertó la desconfianza medrosa de los empresarios mexicanos, la entusiasta 
aprobación de los altos mandos militares y el aplauso nutrido de quien realmente manda: el capital extranjero. 

La crítica de esta catástrofe nacional llamada guerra contra el crimen organizado, reflexiona Marcos, debiera 
completarse con un análisis de sus alentadores económicos. No sólo por aquello de que en épocas de guerra 
aumenta el consumo suntuario. Tampoco “por los sobresueldos que reciben los militares (en Chiapas, los altos 
mandos recibían, o reciben, un salario extra de 130 por ciento por estar en ‘zona de guerra’)”. También habría que 
buscar en las patentes, proveedores y créditos internacionales que no están en la llamada Iniciativa Mérida. 

Recurriendo a fuentes de investigación periodística y cifras oficiales, el mando rebelde apunta que en los primeros 
cuatro años de la guerra contra el crimen organizado las entidades gubernamentales encargadas (secretarías de la 
Defensa Nacional, Marina y Seguridad Pública –SSP– y Procuraduría General de la República) recibieron del 
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Presupuesto de Egresos de la Federación una cantidad superior a los 366 mil millones de pesos (unos 30 mil 
millones de dólares). 

Tan sólo la SSP, dependencia a cargo de Genaro García Luna, pasó de recibir unos 13 mil millones de pesos de 
presupuesto en 2007, a más de 35 mil millones de pesos en 2011 (tal vez es porque las producciones 
cinematográficas son más costosas). 

El jefe rebelde saca cuentas inquietantes: En 2010, un soldado federal raso ganaba unos 46 mil 380 pesos anuales; 
un general divisionario recibía un millón 603 mil 80 pesos al año, y el secretario de la Defensa Nacional percibía 
ingresos anuales por un millón 859 mil 712 pesos. Con el presupuesto bélico total de 2009 (113 mil millones de 
pesos para las cuatro dependencias) se hubieran podido pagar los salarios anuales de 2 millones y medio de 
soldados rasos; o de 70 mil 500 generales de división; o de 60 mil 700 titulares de la Secretaría de la Defensa 
Nacional. 

Por supuesto, no todo se va a sueldos y prestaciones. Se necesitan armas, equipos, balas, porque las que se tienen 
ya no sirven o son obsoletas, abunda el análisis. “Dejemos de lado la pregunta obvia de cómo fue posible que el jefe 
supremo de las fuerzas armadas se lanzara a una guerra (‘de largo aliento’ dice él) sin las condiciones materiales 
mínimas para mantenerla, ya no digamos ‘ganarla’.” 

Para el subcomandante zapatista, “el principal promotor de esta guerra es el imperio de las barras y las turbias 
estrellas (haciendo cuentas, en realidad las únicas felicitaciones que ha recibido Felipe Calderón han venido del 
gobierno norteamericano)”. Siendo así, ¿ganan los Estados Unidos con esta guerra local? La respuesta es sí, 
apunta. 

Dejando de lado las ganancias económicas y la inversión monetaria en armas, parque y equipos, el resultado es 
una destrucción/despoblamiento y reconstrucción/reordenamiento geopolítico que los favorece. 

Marcos lamenta que la guerra (que está perdida para el gobierno desde que se concibió no como una solución a un 
problema de inseguridad, sino a un problema de legitimidad cuestionada), está destruyendo el último reducto que 
le queda a una nación: el tejido social. Y esto, para el poder estadunidense, es la meta a conseguir. 

Considera que a cada paso que se da en esta guerra, para el gobierno federal es más difícil explicar dónde está el 
enemigo. Y ello no sólo porque los medios masivos de comunicación han sido rebasados por las formas de 
intercambio de información de gran parte de la población (no sólo, pero también las redes sociales y la telefonía 
celular); también y, sobre todo, porque el tono de la propaganda gubernamental ha pasado del intento de engaño 
al de burla. Asímismo, las “revelaciones de Wikileaks sobre las opiniones en el alto mando estadunidense acerca 
de las ‘deficiencias’ del aparato represivo mexicano (su ineficacia y su contubernio con la delincuencia) no son 
nuevas”. 

De origen, esta guerra no tiene final y está perdida, pues no habrá un vencedor mexicano (a diferencia del 
gobierno, el poder extranjero sí tiene un plan para reconstruir/ reordenar el territorio), y el derrotado será el 
último rincón del agónico Estado Nacional: las relaciones sociales que, dando identidad común, son la base de una 
nación. En conclusión, la identidad colectiva de México está siendo destruida y suplantada por otra. 

La versión completa de este pasaje del escrito Sobre las guerras aparece en la edición en línea. 
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El Coneval niega que haya recibido presiones para aplazar la presentación de resultados 

Que Presidencia aclare si pactó con partidos para ocultar datos 
sobre pobreza: Beltrones 
DE LA REDACCIÓN Y AGUSTÍN GALO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 13 

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) rechazó que en 2009 se haya 
retrasado la divulgación de la medición de la pobreza 2006-2008 por acuerdo del presidente Felipe Calderón y 
partidos políticos. Sin embargo, en Oaxaca, el senador priísta Manlio Fabio Beltrones consideró que la Presidencia 
debe aclarar si pactó con la oposición ocultar esos datos en un año electoral. 

El Coneval argumentó que la presentación de esos datos se da a más tardar 15 días después de que el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publica la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares 
(ENIGH). 

En 2009 la información se dio a conocer el 18 de julio, mientras que la ENIGH se publicó el 16 de julio, informó el 
organismo encargado de la medición de la pobreza, desconcentrado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso). 
En un comunicado precisó que independientemente de coyunturas políticas, la información se ha dado a conocer 
de esa forma, e hizo referencia a que así ha ocurrido desde 2006. 

Mencionó que la fecha prevista para dar a conocer la próxima medición de la pobreza será  el 29 de julio de este 
año, luego de que la ENIGH se divulgue el 15 de julio. 

El consejo asentó que no recibió ninguna presión por parte de algún partido político o algún gobierno, federal o 
estatal, para retrasar la medición de las cifras de pobreza en 2009 o algún otro año. Si así sucediera, el Coneval, en 
el ejercicio de sus atribuciones legales y de su autonomía, haría caso omiso de tales presiones, dijo. 

Beltrones Rivera aseguró en entrevista no tener conocimiento del cable entregado a La Jornada por Wikileaks, en 
el que la embajada de Estados Unidos en México informó al Departamento de Estado que Felipe Calderón convino 
con su partido (PAN) y el PRD ocultar datos del incremento de la pobreza por ser información delicada. 

Comentó que la información difundida “debería ser contrastada con los datos oficiales, con el fin de que estas 
actitudes se revisen en el futuro. Qué bueno que aparecen. No lo conozco (el cable de Wikileaks), pero sí deberían 
evitarse las simulaciones”. 
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Se le preguntó si podía confirmar que hubo un pacto, a lo que replicó: no lo sé, pero si así fue, la Presidencia debe 
aclararlo. 

Enlaces: 

Los cables sobre México en WikiLeaks http://www.wikileaks.ch/origin/68_0.html 

Sitio especial de La Jornada sobre WikiLeaks http://wikileaks.jornada.com.mx 

 

Obama pide 334 mdd para México en 2012 
NOTIMEX 
  
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 13 

Washington, 14 de febrero. El embajador mexicano en Washington, Arturo Sarukhán, sostuvo hoy que la petición 
presupuestal de la administración Obama para México en el año fiscal 2012 hará posible completar programas de 
cooperación en marcha, en un contexto de recortes presupuestales. 

El presidente Barack Obama pidió este lunes al Congreso apoyo económico para México por 334 millones de 
dólares, incluidos 282 millones para la Iniciativa Mérida, además de 9.3 millones extras en recursos dirigidos 
contra los mayores cárteles mexicanos en la frontera. 

Estos recursos adicionales permitirán concretar programas en marcha al amparo de la segunda fase de 
cooperación bilateral detonada hace dos años por ambos gobiernos, indicó Sarukhán. 

Aunque los recursos solicitados por Obama para México fueron menores a los propuestos en 2010 y 2011, 
Sarukhán hizo notar que la nueva petición ocurre en el actual contexto de importantes recortes presupuestales a lo 
largo y ancho del gobierno estadunidense. 

El embajador mexicano consideró importante tomar en consideración que el horizonte de asignación presupuestal 
originalmente contemplado y negociado por ambos gobiernos como parte de la Iniciativa Mérida terminaba en 
2010. Para el plan original de tres años de duración de la Iniciativa Mérida, el Congreso aprobó mil 351 millones 
de dólares entre 2008 y 2010. Más de 300 millones de dólares adicionales fueron aprobados en 2011. 
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Le cuesta mucho dinero al pueblo mantener un gobierno bueno para nada, insiste 

Los acuerdos de la directiva han llevado al PRD a desdibujarse, 
asegura AMLO 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 14 

Andrés Manuel López Obrador insistió en que se debe modificar la línea seguida por la actual dirigencia nacional 
del PRD, que ha tenido arreglos con (Felipe) Calderón, por lo cual reiteró su llamado a Lázaro Cárdenas Batel a 
reconsiderar su decisión de no dirigir al instituto político. 

A ese llamado se sumó el coordinador del sol azteca en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, quien indicó 
que si bien la decisión de Cárdenas Batel es personal, ayudaría a tomar decisiones importantes en torno a la línea 
política que hasta ahora ha tenido el partido. 

López Obrador señaló que los acuerdos de la cúpula perredista han llevado a que se desdibuje el partido. Entonces 
tenemos que mantener los principios, los ideales, porque no puede haber nada con los partidos de la mafia del 
poder; nada con el PRI, con el PAN, con (Carlos) Salinas, con Calderón, con Elba Esther Gordillo, aseguró en 
entrevista en la Facultad de Estudios Superiores Aragón, donde dictó una conferencia, en la cual anunció que el 20 
de marzo próximo, a las 10 de la mañana, dará a conocer su proyecto alternativo de nación en el Auditorio 
Nacional. 

El ex jefe de Gobierno capitalino presentó ante un auditorio repleto de estudiantes y maestros –que resultó 
insuficiente– los 10 puntos básicos que contiene ese proyecto, elaborado por expertos y analistas. 

Estudiantes le preguntaron sobre la división que prevalece en el PRD, y aseguró que en el partido va a haber 
unidad. No creo que eso vaya a ser un problema; se puede resolver relativamente fácil, rumbo a las elecciones de 
2012. Lo que no es tan fácil, agregó, es organizar al pueblo, “a lo cual –sostuvo– destino más mi tiempo”. 

A pregunta expresa sobre quién será candidato presidencial por el sol azteca, si Marcelo Ebrard o él, el tabasqueño 
señaló que eso se resolverá en su momento, pero, aclaró, no me voy a aferrar, a encaprichar a toda costa para ser 
abanderado. No voy a tirar por la borda mis principios; va a ser candidato el que esté mejor posicionado en la 
izquierda. 

También recalcó que el movimiento nacional que encabeza es pacífico. Yo no voy a convocar al pueblo a tomar las 
armas. No creo en la vía armada. Soy pacifista y es tiempo de la organización, dijo. 



 
MARTES 15 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      17 

Convocó a maestros y alumnos de la FES Aragón a sumarse al proyecto por la transformación del país. 
Necesitamos actuar, pasar a la acción, manifestó, luego de dar a conocer un avance de lo que será su proyecto 
alternativo de nación. 

En primer lugar, rescatar al Estado para ponerlo al servicio del pueblo y de la nación, luego de que, dijo, se ha 
convertido en un comité al servicio de la mafia del poder. 

Remarcó que se debe respetar la Constitución, que ha sido permanentemente violada, sobre todo en el artículo 27 
constitucional, que hace referencia a que la nación es la dueña originaria de los recursos naturales. 

Del sexenio de Carlos Salinas de Gortari a la fecha, anotó, se han otorgado 30 millones de hectáreas para 
explotación minera, lo que representa 15 por ciento del territorio nacional. Además de que se han entregado 
concesiones a empresas extranjeras para la generación de energía eléctrica. 

Planteó también democratizar a los medios de comunicación, luego de que la mayoría, sostuvo, está al servicio de 
la mafia del poder, y citó el caso del despido de Carmen Aristegui. 

Habló de cambiar la política económica y de abolir los privilegios fiscales. Si pagan impuestos las 400 grandes 
corporaciones como lo hacen sus similares en otros países, tendríamos ingresos adicionales del orden de 300 mil 
millones de pesos al año, indicó. 

Además de que, sostuvo, se requiere un cambio en la forma de hacer política y enaltecer la austeridad, porque le 
cuesta mucho dinero al pueblo mantener al gobierno, que es ¡un mantenido y bueno para nada! La mayor parte 
(del presupuesto) se destina a mantener los privilegios de la alta burocracia, enfatizó. 

Manifestó que se requiere fortalecer al sector energético como palanca de desarrollo, y terminar con la corrupción 
que ahí priva, pues a ellos lo que les interesa es el negocio. Citó como ejemplo que se están comprando 500 mil 
barriles diarios de petróleo y nadie sabe quién compra eso, a qué precio, quién tiene ese negocio. Y lo mismo, 
agregó, pasa con el gas. Son unos corruptos los administradores políticos en nuestro país, subrayó. 

Se pronunció por alcanzar la soberanía alimentaria, crear una nueva corriente de pensamiento y lograr un estado 
de bienestar. 

En este rubro condenó la falta de presupuesto para el sector, y el rechazo de miles de jóvenes de instituciones de 
educación superior. Se rechazan alrededor de 300 mil, esto es criminal. Su exclusión ha llevado, entre otras cosas, 
a que se les empuje al camino de las conductas antisociales. Insistió en que ninguno debe quedarse sin posibilidad 
de estudiar. 
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Inevitable, pensar que Los Pinos ordenó cesar a Aristegui: 
Fuentes 
DPA 
  
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 19 

Bogotá, 14 de febrero. El escritor Carlos Fuentes aseguró que es inevitable pensar que la destitución de la 
periodista Carmen Aristegui de MVS Radio fue porque el medio recibió órdenes de la Presidencia, y dijo que esto 
daña al presidente Felipe Calderón, en una entrevista con medios colombianos, difundida hoy. 

Fuentes agregó que cree que Aristegui regresará al medio mexicano, del que fue retirada hace una semana por 
haber pedido a la Presidencia de México que dijera si eran ciertos los rumores sobre un supuesto alcoholismo del 
presidente Calderón. 

Va a regresar. Lo malo es que en este asunto, venga de donde viniere la idea de la destitución de Carmen, la 
Presidencia de la República quedó comprometida, declaró en entrevista con el diario bogotano El Tiempo. 

“Suponga que fue la radiodifusora la que dijo ‘vete, Aristegui’. Es inevitable pensar que fue porque recibió órdenes 
de la Presidencia. Y eso daña al presidente Calderón”, agregó. 

 

 

Aguascalientes: inhabilitan a ex munícipe 7 años 
CLAUDIO BAÑUELOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 35 

Aguascalientes, Ags., 14 de febrero. Martín Orozco Sandoval, ex alcalde capitalino y ex candidato a la gubernatura 
por el Partido Acción Nacional (PAN), fue notificado de su inhabilitación para ser funcionario público durante 
siete años, después de que se determinó que es responsable de uso indebido del ejercicio público y tráfico de 
influencias, informó el contralor general del Congreso estatal, José Carlos Romo. 

El ex edil adquirió un terreno propiedad del ayuntamiento y posteriormente, en noviembre de 2007, apareció a su 
nombre mediante una triangulación con particulares cuando era presidente municipal, añadió Romo. 

El contralor señaló en entrevista que el 10 de febrero se emitió la resolución del procedimiento administrativo 
05/2010 y Orozco Sandoval fue declarado responsable de violar la fracción 14 del artículo 70 de la Ley de 
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Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado. El Comité Directivo Estatal del blanquiazul anunció en 
un comunicado que impugnará la sanción. 

Reacción al anuncio de Sarkozy de que la celebración sería dedicada a Florence Cassez. 
 

Cancela el gobierno su participación en el programa Año de 
México en Francia 
Patricia Muñoz Ríos 
Periódico La Jornada 
Martes 15 de febrero de 2011, p. 19 

El gobierno federal determinó cancelar la organización del Año de México en Francia luego de que el presidente 
del país europeo, Nicolas Sarkozy, anunció que esta celebración sería dedicada a Florence Cassez –condenada aquí 
a 60 años de prisión por complicidad en secuestro– y se utilizaría para hablar de este caso en cada una de sus 
actividades. 

La cancillería afirmó anoche en un comunicado que no existen las condiciones para que el Año de México en 
Francia se lleve a cabo de manera apropiada y cumpla con el propósito para el cual fue concebido. 

Sostuvo que para el gobierno de México es realmente sorprendente que un jefe de Estado tome una decisión de 
política exterior que afecta los vínculos entre dos pueblos y gobiernos, en consulta con una persona condenada por 
la justicia mexicana por delitos de naturaleza particularmente grave. 

Es muy lamentable que se pretenda vincular un caso del orden estrictamente penal con las relaciones entre dos 
naciones que han mantenido una larga historia de amistad y una profunda afinidad de valores, apuntó. 

Consideró penoso que se desvirtúe un proyecto que permitiría a los dos pueblos acercarse más, e indicó que 
mientras no se constate que existen las condiciones indispensables para el desarrollo de esta celebración, 
conforme a los términos en que ambos gobiernos acordaron llevarla a cabo, lamentablemente el gobierno de 
México no estará en posibilidad de participar en sus actividades. 

Utilizar el Año de México en Francia para que se hable del caso Cassez, como indicó el presidente Sarkozy, va en 
contra de la Declaración Conjunta México-Francia suscrita en septiembre de 2010, expuso. 

Añadió que de ninguna manera se permitiría que los artistas, empresarios y demás participantes en este programa 
sean expuestos a manifestaciones ajenas al fin que los convocó originalmente. 

Cosa juzgada 

Señaló que para el gobierno mexicano el proceso de Cassez es cosa juzgada, ya que existe una sentencia definitiva 
impuesta por un poder autónomo que procedió, en todo momento, conforme a derecho. 
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En México el secuestro es un delito violento, que ofende profundamente a la sociedad, y quienes lo perpetran 
suelen recurrir a la tortura física y sicológica, por lo que será combatido con todo vigor, añadió la cancillería. 

Aseguró que México no está dispuesto a negociar la vigencia del estado de derecho y que, en este caso, quedó 
demostrada la culpabilidad de Cassez, y en su expediente constan declaraciones de víctimas y testigos, así como 
actuaciones judiciales que probaron su responsabilidad penal, por lo que el pasado día 10 el séptimo tribunal 
colegiado en materia penal del primer circuito resolvió negar el amparo solicitado por la ciudadana francesa. 

La cancillería reiteró que no existen las condiciones que permitan otorgar su consentimiento para el traslado de 
Cassez a Francia, al amparo de la Convención de Estrasburgo, debido a diferencias sustantivas entre los sistemas 
jurídicos de ambos países. 

Agregó que dicho convenio de ninguna manera obliga al Estado requerido a consentir a una solicitud de traslado. 

Horas antes, en París, el presidente Sarkozy dijo que decidió mantener la celebración del Año de México en 
Francia y pidió que fuera dedicado a Cassez. Anunció que solicitará nuevamente la repatriación de su compatriota 
por razones humanitarias. 

Al mismo tiempo, la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, informó su intención de aprovechar la 
reunión ministerial del G-20, prevista para este fin de semana, con el fin de plantear a la delegación mexicana el 
caso de Cassez. 

La reunión de los ministros de Finanzas tendrá lugar en París. En conferencia de prensa, la ministra Lagarde 
expuso que el grupo de trabajo sobre el sistema monetario internacional es claramente una ocasión para tratar 
este asunto con nuestros homólogos mexicanos. 

Luego de reunirse por décima ocasión en el Eliseo con el matrimonio Cassez, Sarkozy expresó: hacemos la 
distinción entre el pueblo mexicano y determinados dirigentes mexicanos. 

El rechazo de la justicia de México a la petición de un amparo interpuesto por Cassez llevó a sus padres, Charlotte 
y Bernard, y a otras voces francesas a solicitar la cancelación del Año de México en Francia. 

Sin embargo, desde su encierro y en una entrevista con el diario francés Le Monde, Cassez pidió al gobierno no 
llevar las cosas a ese punto para no generar una crisis diplomática y, en todo caso, aprovecharlo para difundir su 
situación legal. 

Admitió haber aplaudido en un principio la posible anulación del Año de México del programa de 300 actos 
culturales que tendrán lugar a lo largo de este año, pero que cambió de opinión. Estimó que su caso es más político 
que jurídico, y aseveró: lo peor para mí sería el olvido. 

El presidente Sarkozy dijo que en los próximos días llamará a su homólogo mexicano, Felipe Calderón, con el fin 
de solicitarle el envío de su compatriota a una prisión francesa para que cumpla íntegramente su pena. 
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Habló del infierno que viven desde hace seis años Florence y sus padres, y apuntó: las autoridades mexicanas 
piden, ellas mismas, a sus vecinos estadunidenses la transferencia de sus detenidos mexicanos a prisiones 
mexicanas para acercarlos a sus familias. 

Con información de agencias 

 

Astillero 
Electoralmente deducible 
Efectismo presupuestal 
Celebraciones en Francia 
Marcos asoma la pipa 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Candil de la educación privada y oscuridad de la pública: Felipe hace fiscalmente deducibles ciertos gastos de 
colegiaturas mientras la estructura pública se hunde en el control sindical-partidario elbista, el aparato de 
simulación gubernamental denominado SEP y la corrupción generalizada en esos dos ámbitos (¿en cuál no?). 
Guiño electorero a un segmento de clase media que será beneficiado por los malabarismos financieros anunciados 
por el comandante Calderón, quien afirma que con imprecisos ahorros cubrirá los faltantes que se producirán el 
año entrante, el volátil 2012, cuando los contribuyentes dejen de aportar lo que les corresponda. 

Primer golpe de efectismo presupuestal con la vista puesta en los comicios venideros. Manzana envenenada para 
la profesora Elba que ya no es aliada electoral y a la que ahora le surgen sindicatos independientes y pedagogía del 
impuesto. Ya antes se han usado los aparatos policiaco y militar con sentido partidista y electoral y ahora viene la 
etapa del erario como promotor del voto. Con sentido tragicómico podría decirse que Felipe llevó al país a los 
peores escenarios durante cuatro años y medio para tratar de componer, o aparentar que compone, las cosas en el 
último tramo y generar la ilusión óptica de que siempre sí podía el panismo-felipista manejar el país con mínimos 
resultados aceptables. Hay quienes aseguran que en la bitácora pinolera previa a las urnas podrían caer personajes 
de primer nivel del narcotráfico, como el universalmente considerado el favorito de los dos sexenios 
blanquiazules, para así demostrar a la corta memoria colectiva que la masacre nacional llega a buenos resultados. 

Estado claudicante que es incapaz de ofrecer una educación pública aceptable y reconocida y que, en cambio, para 
menguar el daño causado a los ciudadanos que con razón, legitimidad y recursos optan por lo privado, les ofrece 
una forma de compensación que en realidad es una aceptación de fracaso institucional (en el vodevil político de 
cada día, los priístas han planteado que ellos ya habían hecho una propuesta de deducibilidad escolar y que FC se 
las habría plagiado, a lo que el titular de la Secretaría de Educación Privada, Alonso Lujambio, respondió con 
música de bolero que eran simples celos. Así cumple FC, aunque sea de manera parcial y sesgada, su vocación 
privatizadora y su animadversión a la educación pública. 
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No sólo está la posición explicable de un gobierno de derecha que privilegia el privatizar, sino viejos enconos 
personales y revanchismo siempre latente contra las universidades y la escolaridad pública. Sería interesante, en 
ese proceso de ayudas fiscales a quienes prefieren lo privado, analizar la viabilidad de que los ciudadanos pudieran 
hacer deducibles los gastos que hicieran para tener un presidente de la República privado y no el que creen que no 
les sirve. 

Increíbles logros del calderonismo en el plano internacional: Francia decidió convertir las celebraciones del Año 
de México en un foro de protesta por la situación de Florence Cassez y el comandante en jefe de Los Pinos pasó, en 
el discurso de Nicolás Sarkozy, a formar parte de una disección desdeñosa entre el pueblo mexicano y 
determinados dirigentes mexicanos (en el mismo saldo francés, la ministra de Finanzas, Christina Lagarde, 
anunció que usará la presidencia del G-20 para difundir lo sucedido a la sentenciada a 60 años). Frente a tal 
transmutación, FC ha preferido cancelar la participación mexicana en tales festejos por no encontrar las 
condiciones apropiadas. 

Por otra parte, los mismos poderes gringos que han tomado control del desastre mexicano han advertido que 
recortarán los de por sí disminuidos fondos explícitos de apoyo al gobierno calderonista etiquetados como 
Iniciativa Mérida; unos 250 millones de dólares serán rasurados a las cuentas controladoras en relación con 2010, 
según dio a conocer ayer la Casa Blanca. El argumento causa preocupación: fundamentalmente es la 
transformación de un programa más enfocado a equipo, a uno de mayor capacidad institucional del gobierno, 
estado de derecho, lo que es inherentemente menos caro. Es decir, precisa Notimex: una inclinación mayor hacia 
la construcción de instituciones y entrenamiento en apoyo de instituciones mexicanas. Gulp: el Tío Sam cree que 
ya no son tan necesarios los juguetes de guerra, sino la enseñanza y corrección de determinados dirigentes e 
instituciones de México: ¡Niño Felipito, atento a la clase! 

Cuando la clase política parece totalmente abatida, hundida en la corrupción y la falta de confianza popular (salvo 
sus honrosas excepciones, diría un clásico que a su vez constituye una excepción), con los caminos electorales en 
riesgo de ser aparatosamente cerrados, entre otros factores por la narcoviolencia inducida, reaparece por la vía 
escritural el subcomandante Marcos para reflexionar sobre la guerra que impuso Felipe Calderón y sobre los 
grandes negocios que a cuenta de tal desgracia están haciendo los promotores y operadores bélicos. Marcos 
también ha sufrido el desgaste de las figuras públicas de izquierda, a cuyas cuentas son cargadas omisiones, 
indecisiones, vedetismos y silencios sin explicación. Pareciera ir en gran desventaja, como si sus tiempos de gran 
resonancia y enorme convocatoria hubieran pasado y no hubiera manera de reproducirlos. Pero allí está de nuevo, 
al menos en el debate escrito, una voz de las que parecieran necesarias para tratar de redefinir el rumbo de una 
izquierda maltrecha y de una firme movilización social hasta ahora no lograda. 

Y, mientras Enrique Peña Nieto parece ir perdiendo delantera, exhibido en sus carencias por ciertos problemas a 
que se ha ido enfrentando sin red de protección, como el de los asesinatos de mujeres (ayer salió a proponer el 
delito de feminicidio, aunque su maquinaria de apoyo antes impidió que se declarara una alerta sobre lo que ahora 
cree necesario legislar) y el de su propia sucesión (ayer, su PRI le autorizó a designar por virtual dedazo al próximo 
candidato), ¡hasta mañana! 
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Clase Política 

Los tiempos del PRI 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

La dirigencia nacional del PRI autorizó la forma de elección de su candidato al gobierno del estado de México. Ello 
traerá una nueva escalada en la lucha por esa importante posición. 

La dirigente nacional del tricolor, Beatriz Paredes, y el líder estatal, Ricardo Aguilar Castillo, informaron que su 
abanderado para suceder a Enrique Peña Nieto será elegido en convención de delegados, la cual podría realizarse a 
mediados de abril. 

El registro de los aspirantes se ubica tentativamente para mediados de marzo y las campañas internas se 
realizarán entre el 28 de marzo y el 6 de abril. 

Para entonces se sabrá con seguridad si surge algún disidente que, como en otros estados, esté dispuesto a 
encabezar una alianza contraria al PRI. 

La cosecha 

El precandidato al gobierno del estado de México y coordinador de los diputados federales del PRD, Alejandro 
Encinas, encabezó ayer una conferencia en la que su grupo parlamentario presentó la propuesta de reforma para 
que el Distrito Federal sea un estado y tenga una Constitución propia… 

En el DF también continúa la inquietud política en torno a la candidatura presidencial por el PRD. Esto al 
conocerse encuestas que confirman el crecimiento de la popularidad del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. Entre 
sus allegados se esperan nuevas andanadas por la cuestionada supervía, no obstante que el gobierno capitalino 
aceptó 8 de los 9 puntos de la recomendación de la Comisión local de Derechos Humanos… 

En gira por Oaxaca, el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, informó que continuará sus 
entrevistas con representantes de todos los sectores de la sociedad acerca de la necesaria institucionalización de 
una reforma política, de la reforma a los órganos reguladores y también de una reforma hacendaria para mejorar 
los resultados en materia de crecimiento económico y empleo… 

 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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En rechazo a denuncias de que viola los términos de su concesión al poseer acciones Dish México (formado por 
MVS y Echostar), Telmex reiteró que sólo tiene un contrato de servicio con dicha empresa… 

El diputado Mario di Costanzo, del PT, amplió la denuncia en contra del ex secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Juan Molinar Horcasitas, por su responsabilidad como titular del IMSS en el supuesto 
financiamiento a varias empresas privadas... 

Estos y otros asuntos vinculados con el tema de las telecomunicaciones atraen la atención del nuevo presidente de 
la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión, Tristán Canales Nájjar, quien al asumir esa 
responsabilidad destacó la necesidad de impulsar la modernización para afrontar el proceso de digitalización, así 
como la conveniencia de intensificar la comunicación respetuosa con todas las autoridades, con los actores 
políticos y con todos los niveles de gobierno, para la búsqueda de acuerdos en beneficio de México… 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 
El subsidio de Calderón a las colegiaturas 
Priístas reaccionan furiosos 
Dish, Televisa, Telmex 
 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

¿Cómo va a ser aterrizado el subsidio a las colegiaturas que creó ayer el presidente Calderón? Según el decreto, 
beneficiará a las personas físicas y operará como una deducción del ISR en la declaración anual de 2012. Abarca a 
escuelas preprimarias, primarias, secundarias y bachillerato; dejó fuera a las universidades, y tiene un límite. En la 
práctica, el contribuyente podrá conservar en su bolsillo algún dinero que de otro modo tendría que entregar a 
Hacienda. Hoy día son deducibles muy pocos gastos personales: los médicos y dentales, hospitalización, 
funerarios, etcétera. Calderón agrega las colegiaturas del contribuyente, sus hijos, de su cónyuge y de sus padres, 
insisto, con un cierto límite. Deberá hacer el pago con cheque o tarjetas de crédito o débito, o transferencia 
bancaria. En otras palabras, los pagos en efectivo no serán acreditados. Suena bien. Es un cariñito a las clases 
altas, medias o pobres altas que prefieren las escuelas privadas a las públicas. También se reflejará en el negocio 
escolar: desde el Tec de Monterrey hasta la modesta escuela particular han sufrido una baja en el alumnado.  

 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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La economía sigue en números negativos. ¿Cómo va a ser aterrizado el plan? Hay algunas ofertas presidenciales 
recientes que han tenido un desenlace que no era el esperado: 1) cuando Calderón congeló el precio de las 
gasolinas dejó descongelado el del diesel; 2) el programa de chatarrización de automóviles fue un fracaso, y 3) la 
cancelación de la tenencia tuvo que ser absorbida por las automotrices, falló en su primer intento. Vean el caso de 
una escuela secundaria en la siguiente gráfica elaborada por contadores consultados por esta sección. 

El Día de San Valentín 

Podemos marcar el Día de San Valentín –14 de febrero de 2011– como la fecha en que arrancó la campaña de 
Calderón para conservar la Presidencia para su partido. El subsidio fiscal a las colegiaturas tiene un aroma 
inconfundible. Calderón le ha pegado un golpe al PRI, en un terreno donde éste ha fallado y los priístas 
respondieron furiosos. El año anterior, el líder de los diputados, Francisco Rojas, hizo el compromiso público de 
que bajarían el IVA de 16 a 15 por ciento. Entraron en acción los gobernadores y se rajaron bochornosamente. En 
estos días el priísmo en el Senado, por voz de Manlio Fabio Beltrones, ha propuesto bajarlo a 12 por ciento a 
cambio de subir el precio de los alimentos, con excepción de una magra canasta de 19 productos. Ha obtenido el 
apoyo del Consejo Coordinador Empresarial, pero los consumidores etiquetan la propuesta como una nueva 
traición. Otro capítulo de la estrategia panista tiene que ver con una campaña de medios –y miedos– en que se 
presentará a los integrantes de lo que sería el gabinete del próximo presidente priísta: Mario Marín, Fidel Herrera, 
Ulises Ruiz, Eugenio Hernández, Jorge Hank Rohn, Emilio Gamboa Patrón y, como asesor político, Carlos Salinas 
de Gortari. Y el propio Enrique Peña Nieto. Por algo se apresuró a ofrecer inopinadamente un informe sobre las 
causas de la muerte de su primera esposa. Esto se va a poner bueno. 

Dish, Televisa, Telmex 

“Telmex no participa ni directa ni indirectamente en el capital de Dish México. En el futuro podríamos participar 
directamente en una inversión conjunta, en caso de que sea aprobada por las autoridades correspondientes…” En 
este párrafo, contenido en una declaración que hizo ayer la telefónica, está la clave de la embestida lanzada por 
Televisa para hacer naufragar su asociación comercial. Hoy día Telmex suministra a su cliente Dish México 
(formado por MVS Comunicaciones y Echostar Corporation) servicios de facturación y cobranza por medio del 
recibo telefónico de los servicios de televisión satelital directa al hogar, así como de comercialización mediante su 
red de distribución. Pero en caso de que el Grupo Slim consiguiera del gobierno que se modifique la cláusula de su 
concesión que le impide dar servicios de televisión, ya lo confirmó: En el futuro podríamos participar directamente 
en una inversión conjunta con Dish México. Hasta ahora, la fórmula les ha funcionado bien: Dish cuenta con más 
de 2 millones de suscriptores, y este año podría dejar atrás a Sky. 

@Vox Populi 
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Asunto: enfermos con cáncer, abandonados 

Te mando la carta que, desesperados, los pacientes con cáncer de la clínica Venados, del IMSS, han dirigido a la 
administración de dicho hospital. Como se desprende de la lectura, los pacientes (y sí que lo han sido) llevan más 
de medio año sin recibir la atención terapéutica que requiere su condición, debido a que solamente hay un médico 
designado para ellos y para mala fortuna del galeno y los enfermos, el doctor también tiene cáncer. ¿No hay más 
especialistas que puedan cubrir la plaza? ¿Es correcto que se le diga a la gente que se aguante, porque de todos 
modos ya se va a morir? ¿Acaso los trabajadores no cotizamos toda la vida para no quedar en el desamparo 
durante la vejez?. 

Marjory González Vivanco/Distrito Federal 

R: ¡Qué barbaridad! ¡Y el dinero del pueblo gastándose en armas y balas para asesinar a gente inocente! Estoy 
enviando tu carta al director general del IMSS, Daniel Karam. 

Asunto: financiera El Conejo 

Enrique: en la calle principal de Cuautla, frente a Comercial Mexicana, hay un letrero anunciando a una financiera 
llamada El Conejo. ¿Es confiable? 

Laura López/Cuautla 

R: No la conozco. Mucho ojo. No vaya a resultar un conejo demasiado correlón. 

(Ésta es una selección de mensajes, resumidos. En el Foro aparecen todos en su versión original.) 

galvanochoa@yahoo.com • foro: http://dinero.tv/foro/index.php 

 

Ciudad Perdida 

Cárdenas Batel dijo no a sepultar al PRD 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Tal vez los titulares en los medios deberían decir que Cárdenas Batel se negó a ser cómplice del crimen contra el 
PRD. 

mailto:galvanochoa@yahoo.com
http://dinero.tv/foro/index.php
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La muerte del partido la decretaron sus tribus, todas, pero el veneno que lo tiene postrado, en agonía perenne, lo 
administraron los chuchos, es decir, Nueva Izquierda. Por eso, más que rechazar la posibilidad de convertirse en el 
presidente del PRD, que en otras circunstancias debería ser un orgullo, lo que hizo el hijo del ingeniero Cárdenas 
fue señalar que ese partido no tiene remedio y que él no será el sepulturero. 

Hace algunos meses la idea era sanear al partido. Buena parte de los males ya estaban identificados. Samuel del 
Villar hizo un diagnóstico que, de haber sido atendido a tiempo, hubiera cambiado el sino con que se había 
marcado a la organización, pero en lugar de hallar la fórmula para frenar el mal se ahincó en él y los errores se 
perfeccionaron. 

Fue un desastre. La militancia se convirtió en clientela y los líderes en compradores de votos y candidatos. Las 
bases ideológicas del partido se corrompieron y la única forma de salvar a la institución era su completa 
restructuración. Seguir igual era nada más mantener las siglas vigentes entre alianzas convenencieras y clientelas 
alimentadas con asistencialismo. Nada más. 

Por eso, cuando se habló de la reconstrucción del partido y para lograrlo se propuso a Cárdenas Batel, se abrió la 
posibilidad de cambiar la estructura burocrática del PRD, de disolver los acuerdos que si en un principio buscaban 
la participación proporcional de sus fuerzas en los órganos de gobierno, ahora no son sino la expresión de la fuerza 
económica de cada tribu. 

Con esa idea se caminó durante algunas semanas, pero después Nueva Izquierda dejó en claro que de ninguna 
manera aceptaría un cambio en las formas de gobierno que dieran autonomía a quien presidiera el partido. Es 
decir, que venga el cambio de presidente, pero el poder tendría o tendrá que seguir en manos del chuchismo. 

Frente a eso, Cárdenas Batel sería simplemente un títere en manos de Nueva Izquierda y el cambio urgente en las 
reglas de gobierno dentro del PRD no se daría, así que el ex gobernador de Michoacán dijo no, gracias, ahí será 
para la otra, y con el magnífico pretexto de su trabajo en favor de los migrantes se zafó de convertirse en cómplice 
del crimen contra el PRD. 

De cualquier forma, las más altas figuras del partido, entre ellos Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, 
insistirán en llevar a Cárdenas a la cúpula perredista, pero antes tendrán que ofrecer las garantías suficientes de 
que las cadenas que impiden autonomía a la presidencia del partido se romperán de una vez por todas. 

Esto porque sin la posibilidad de ejercer el poder para sanear el quehacer partidista cualquier figura, cualquier 
líder que se arriesgue a presidir a los amarillos, fracasará en el turbio mar de los intereses de las tribus y los 
cochupos de Nueva Izquierda. Para decirlo de otra manera, el PRD no tiene remedio. 
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De pasadita 

Tal vez no sea del todo justa la postura del Frente Amplio contra la supervía, que pretende o exige que no exista 
una puerta de fuga para quienes habitan al surponiente de la ciudad, pero tampoco parece muy limpia la actuación 
de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), que propone, en su recomendación a la 
autoridad por el caso, que se realice una consulta ciudadana, cierta de que la ley establece que éstas, en cualquiera 
de sus modalidades, deberán efectuarse antes de que empiece la construcción de la obra y no cuando ésta se 
encuentre en pleno desarrollo. 

Si la CDHDF tiene clara la ley, ¿por qué tratar de confundir a la gente o de engañarla? ¿Será que allí, en la 
comisión, se viaja, como siempre, más con la idea de buscar reflectores que de hacer justicia? ¡Que nos avisen! 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 

Sobre las formas de lucha 

MARCO RASCÓN 

El debate sobre las formas de lucha y su correspondencia con la realidad política concreta ha sido permanente en 
la izquierda. 

No es lo mismo actuar bajo condiciones represivas extremas o estando en minoría marginal en el Congreso, que 
reivindicando la lucha electoral y siendo copartícipe de las prerrogativas públicas. ¿Cuántas veces no se ha 
reivindicado la importancia del parlamentarismo? ¿Cuántos debates no han existido sobre el desarrollo de la 
fuerza electoral y lo social? ¿Cuántas veces no se ha confundido entre formas de lucha insurreccional, en medio de 
la supuesta transición pactada con quién sabe quién y dónde? 

En 18 años, la vía electoral dejó resultados e hizo que el viejo gradualismo se convirtiera en torrente de reformas y 
espacios. De 1988 a 2006 la izquierda pasó de la lucha por los registros para alcanzar el 1.5 por ciento al resultado 
formal que le dieron oficialmente a Cuauhtémoc Cárdenas: 31 por ciento en 1988 frente a 48 por ciento de Carlos 
Salinas. Vino la contraofensiva del régimen para acotar al PRD y por largos años hubo estancamiento, hasta 2006, 
en que obtuvo, oficialmente también, 35 por ciento de la fuerza legislativa, contra la misma del PAN, y que juntos 
tenían 70 por ciento frente a un PRI arrinconado hace cuatro años en 21 por ciento. 

En estas condiciones, el tema de las formas de lucha se redujo no sólo a lo electoral, sino a despreciar la fuerza 
legislativa y privilegiar la plaza, no como algo complementario, sino excluyente. Es un tema no solo táctico, sino de 
importancia estratégica, pues los revolucionarios en el mundo, al mismo tiempo que cuestionan el presente y el 
orden injusto, construyen y organizan el que proponen. 

mailto:ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx
mailto:ciudadangel@hotmail.com
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Son peligrosos aquellos que generan un nuevo orden político, económico y social en medio de los conflictos, las 
crisis, las movilizaciones y el caos. Reventar es fácil, avanzar en el campo enemigo es lo difícil. ¿Cuál debe ser la 
forma de lucha ante un campo minado de vacíos? ¿Por qué hubo una izquierda tan débil, ante gobiernos tan 
débiles? ¿Por qué la disputa es por cometer más errores? 

Sumarse al caos sin una perspectiva del orden que se pretende construir es sumarse al vacío de los que prefieren 
construir salidas autoritarias a las crisis, argumentando desorden general. ¿Sirve hoy la presencia en el Congreso 
como caja de resonancia de una perspectiva? 

Es por ello que los revolucionarios, casi de manera universal, defienden la legalidad que (incluso) impuso la 
minoría excluyente, pero que, a partir de las contradicciones del orden social en decadencia, los mismos que 
crearon las leyes son incapaces de cumplirlas. En la crisis lo más subversivo es presentar una propuesta coherente. 
Cambiar de condiciones no significa acabar con los problemas, sino actuar frente a nuevos problemas. 

A partir de 2000, tal pareciera que la izquierda quedó tan damnificada como el PRI y no supo qué hacer frente a la 
nueva situación cambiante y en 2006, cuando tenía todas las condiciones en su favor, optó por el testimonialismo, 
el pragmatismo, la disolución de fuerzas, la simplificación de los discursos, el divisionismo y el maniqueísmo. Ante 
las maniobras políticas, mediáticas y fraudulentas, el arma fue el triunfalismo, la soberbia y convertir los errores 
propios en virtudes de sus adversarios. 

En la confusión entre formas de lucha y contenido del discurso no hay una correspondencia con la fuerza formal 
que se ha obtenido y los espacios ganados. Se confronta como si se fuese una minoría marginal de finales de la 
década de 1970, luego de estar en el umbral de la primera mayoría. ¿Para qué votar por diputados y senadores que 
tienen sus agendas personales por encima de las encomendadas por el voto popular o el programa que se ofreció? 
¿Es correcto reventar la legalidad por dentro, con una fuerza dividida, desprestigiada y que se parece cada vez más 
a los adversarios? 

¿Es aún vigente la lucha por la democracia política por la vía electoral y parlamentaria? 

Las preguntas tienen sentido, pues la larga marcha de la izquierda mexicana hoy parece truncarse y estar poseída 
de un gran infantilismo. Salvo excepciones que se deslindan claramente de formas y contenidos, la perspectiva es 
una suma al caos y una contribución a reventarlo todo, para que el viejo régimen regrese reivindicándose como la 
única opción. 

Desde 1968 a la fecha, había que distinguir entre lo que eran posiciones genuinas frente a las de provocación. 
Antes y después del 2 de octubre hubo movimientos de lucha armada, que no estaban basados en el 
ultraizquierdismo ni el infantilismo, sino en realidades concretas, como en Chihuahua o Guerrero, Guadalajara, 
Nuevo León y Oaxaca, donde la represión empujó a respuestas guerrilleras. 
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Hoy hay organizaciones guerrilleras, pero, al igual que a la izquierda electoral, en el clima general de violencia, se 
les identifica como parte del crimen organizado y más, luego del caso altamente mediático e impreciso de Diego 
Fernández de Cevallos. 

¿Cómo distinguir hoy entre el combate y la provocación? 

http://www.marcorascon.org 

 

Alianzas y principios 
JAVIER FLORES 

La mayor parte de los comentaristas de las elecciones en las cuales ha obtenido la victoria la alianza entre los 
partidos PAN y PRD ha señalado, entre las características de esta asociación, la ausencia de principios. Tienen 
razón. Aunque más que sorprendernos o lamentar esta condición de la política mexicana debemos observarla 
como una realidad en nuestro país, entenderla como parte de un fenómeno ante el cual, más que lamentarnos, 
debemos pensar cómo actuar. Los partidos no tienen principios, los políticos que participan de estos procesos 
tampoco. Ésta es nuestra realidad actual, punto. 

Pero, ¿qué son los principios? En el caso de los partidos éstos quedan representados por una ideología, plasmada 
en sus ideales y programas, que los hacen diferentes a unos de otros y, supuestamente, los convierte en 
representativos de los diferentes sectores de la sociedad. Más que entrar en definiciones, puede resultar más 
productivo examinar algunos ejemplos concretos, como la interrupción del embarazo, que involucra claramente 
principios como el derecho de las mujeres a decidir sobre sus cuerpos. 

La semana pasada se publicó en estas páginas un artículo de Diego Valadés titulado México enfermo (La Jornada, 
7-2-11) en el que se trata de manera brillante este tema. El autor, destacado investigador en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, se refiere a las reformas 
constitucionales en 18 estados de la República por las que se defiende la vida desde la concepción hasta la muerte 
natural –las cuales, agrego, fueron la reacción de la Iglesia católica ante la despenalización del aborto aprobada en 
el Distrito federal. En estos estados la interrupción del embarazo es considerada delito, y se ha llevado a la cárcel 
por esta causa a mujeres pobres, lo que nos remite a los procesos de la Santa Inquisición en la Edad Media. 

El autor citado nos recuerda que estas reformas fueron aprobadas en los 18 estados por el PAN y el PRI, en seis 
por el PRD, en cinco por el PT y por el Partido Convergencia en tres entidades. Por alguna razón, PRD, PT y 
Convergencia son identificados como la izquierda, o una parte de la izquierda, en nuestro país. Éste es un ejemplo 
muy claro de ausencia de principios. Valadés no lo dice, pero es muy fácil observar, a partir de los datos que 
presenta, que los partidos que apoyan la candidatura de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), considerado en 
diversos círculos como un político de sólidos principios, carecen de ellos, al menos en el tema del aborto. 

 

http://www.marcorascon.org/
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Voy más lejos: AMLO, a quien se despojó de la Presidencia de la República mediante un proceso fraudulento en 
2006, no ha expresado su postura (que evidentemente la tiene) respecto de la despenalización del aborto, o frente 
a otros tópicos que dividen ideológicamente a la sociedad mexicana como la unión de parejas del mismo sexo, 
entre otros. Se trata de temas que involucran principios y que para algunos sectores sociales y personas no son 
negociables. 

Para alcanzar el propósito de llegar al poder a toda costa, o mejor dicho, para lograr los puestos públicos que les 
permitan servir al Poder (con mayúscula), los partidos, pero también los candidatos, hacen a un lado sus 
principios (aquí no me refiero a AMLO, quien rechaza las alianzas), lo que permite llegar a extremos como el de 
Baja California Sur, en el que el posible candidato de un partido que defiende el Estado laico (PRD) se pasa a otro 
que busca introducir las encíclicas del Vaticano como políticas públicas en México (PAN). Lo anterior sugiere que 
más que los partidos y sus ideologías, los candidatos se convierten en el factor más relevante ante los electores 
(aquí sí incluyo a AMLO). En el caso de las alianzas entre partidos con principios antagónicos, como el PAN y el 
PRD, esto encierra un gran riesgo, pues propicia el caudillismo. Al hacer a un lado la ideología y los principios, 
éstos quedan encarnados en el candidato, quien es libre de actuar en temas cruciales como le venga en gana. 

Como señalaba al principio de este artículo, de nada sirve a los ciudadanos lamentarnos de estos hechos. Son 
nuestra realidad. Que los partidos recuperen sus principios es tarea que corresponde a sus afiliados: les deseo 
mucha suerte. Aunque todas las posturas sobre la cancelación del voto son respetables, tampoco es una opción 
productiva, a mi juicio, no votar o el voto blanco, pues constituyen medidas pasivas, aunque algunos lo nieguen, 
pues dejan en manos de otros las decisiones. Votar implica hoy un ejercicio de precisión casi quirúrgica para 
identificar las vías para que algunos principios puedan expresarse. 

La renuncia a la ideología en los institutos políticos rompe las correas de transmisión entre ciudadanos, partidos y 
gobernantes. Esto abre un ancho territorio para actuar al margen de ellos, mediante los movimientos sociales en 
los que se expresan los principios por los que luchan diversos sectores y que pueden ejercer su influencia sobre los 
gobernantes. Un caso que ilustra lo anterior, volviendo al ejemplo de la interrupción del embarazo, es la respuesta 
social ante las controversias constitucionales interpuestas para frenar la despenalización del aborto en el Distrito 
Federal, que llevó a la Suprema Corte de Justicia a pronunciarse mayoritariamente por su legalidad. Otra tarea 
impostergable es acabar con la dictadura de los partidos, luchando por reformas que permitan las candidaturas 
ciudadanas independientes, que hagan posible el compromiso de los candidatos con los principios que atesoran 
los ciudadanos. 
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Presiona  
el narco a la 

prensa.- CPJ
Los narcos han provocado 
autocensura en los medios 
de comunicación que están 
en las zonas bajo su influen-
cia, advierte el Comité pa-
ra la Protección de los Pe-
riodistas, con sede en Nue-
va York.

“Grupos del crimen or-
ganizado ejercieron una in-
tensa presión sobre la pren-
sa mexicana al tiempo que 
extendieron su control so-
bre vastas regiones del país 
y en casi todos los sectores 
sociales.

“Una autocensura ge-
neralizada en los medios de 
prensa en áreas bajo la in-
fluencia del narcotráfico fue 
la devastadora consecuencia 
de la violencia y la intimida-
ción”, señala el comité en su 
informe “Ataques a la Pren-
sa 2010”.

La mayoría de los 
golfistas profesionales 
mexicanos tuvo una 
cuna modesta: el 75% 
inició como caddie.
Páginas 14 y 15

CULTURa

Renueva Colmex 
un clásico
Marta Sahagún, López 
Obrador y la violencia 
en el País forman parte 
de la “Nueva Historia 
General de México”.
Página 27

A la caza 
de empleo
El 2011 pinta mejor. 
Una experta te dice dónde 
y cómo buscar un buen 
trabajo este año.
d podcast

extras de hoy:

martes

15 de Febrero 
del 2011
México, d.F.

$ 12.00

100 páginas, 
6 secciones

año 18
Número 6,263

Pelean Edomex 
cuatro cárteles

Aligeran la carga
de las colegiaturas

Suspende SRE participación en ‘Año de México’ en Francia

Responde México
a Francia: ¡Así no!
d Asegura Gobierno  
que Sarkozy desvirtúa 
el festejo al dedicarlo 
a Florence Cassez

REFORMA / Staff

El Gobierno mexicano decidió 
suspender el “Año de México” en 
Francia luego de que el Presiden-
te galo, Nicolas Sarkozy, anuncia-
ra que el festival sería dedicado a 
Florence Cassez, condenada a 60 
años de prisión por secuestro.

“Mientras no se constate que 
existen las condiciones indispen-
sables para el desarrollo del ‘Año 
de México’ en Francia conforme 
a los términos en que ambos go-
biernos acordaron llevarlo a ca-
bo, lamentablemente el Gobierno 
de México no estará en posibili-
dad de participar en sus activida-
des”, anunció anoche la Cancille-
ría mexicana en un comunicado.

Por la mañana, en una confe-
rencia que ofreció acompañado 
de los padres de Cassez, Sarko-
zy dijo que mantendría los feste-
jos a pesar de las actitudes de lí-
deres mexicanos.

“Hacemos la diferencia en-
tre el pueblo mexicano, del que 
somos profundamente amigos, 
y la actitud de ciertos dirigentes 
mexicanos. Por ello mantenemos 
el ‘Año de México’ en Francia. Su-
primirlo sería una ofensa para el 
pueblo mexicano y, por lo tanto, 
una decisión perfectamente ino-
portuna y contraria para los dos 
pueblos”, dijo Sarkozy.

El Mandatario francés pre-
cisó que la decisión de mante-
ner el festival la tomó luego de 
charlar ampliamente vía telefóni-
ca con Cassez e incluso reveló que 
el propio Presidente Felipe Calde-
rón se había comprometido a re-
patriar a la inculpada.

“No podemos aceptar que una 
convención internacional no se 
aplique (...) Recuerdo que el Pre-
sidente Calderón me había escri-
to para decirme que planeaba la 
transferencia de Florence Cassez”, 
afirmó. Agregó que próximamen-
te llamará a su homólogo mexica-
no para discutir el tema.

Por la noche, tras una delibe-
ración de varias horas entre fun-

d Advierten disputas
entre Zetas, Familia,
los Beltrán Leyva
y células de ‘La Barbie’

REFORMA / Staff

Cuatro organizaciones criminales 
se disputan territorios en el Esta-
do de México, según reportes del 
Ejército y la Policía Federal.

Se trata de Los Zetas, La Fa-
milia Michoacana, los Beltrán Le-
yva y células de Édgar Valdez, “La 
Barbie”, de acuerdo con informes 
de inteligencia. 

Refieren que los lugartenien-
tes de esas bandas no sólo operan 
en la entidad el tráfico de droga y 
de armas, sino que también con-
trolan el narcomenudeo, princi-
palmente en zonas donde abun-
dan los centros nocturnos.

“Además, son casi vecinos: se 
han detectado casas o propieda-
des de una colonia donde un lí-
der de un grupo era vecino de 
otro en la colonia aledaña”, indi-
có un mando militar.

“Todos los cárteles buscan 
operar en los alrededores del DF 
para tener más control del Aero-
puerto Internacional de la Ciudad 
de México y del barrio de Tepito”, 
refiere una fuente de la PF.

En algunos casos, los inte-
grantes de esas organizaciones 
delictivas viven en departamen-
tos de lujo o casas asentadas en 
zonas residenciales; en ocasiones, 
con su familia, con la que salen de 
paseo a los centros comerciales.

De las poco más de 50 ejecu-
ciones que se han registrado en 
el Edomex en lo que va del año 
al menos 35 han ocurrido en el 
oriente del Valle de México, prin-
cipalmente en Neza y Ecatepec, y 
atribuidas a disputas de Los Zetas 

Ejecutan a 26 
en Tamaulipas

Granados Chapa (13) • Reyes Heroles, Sarmiento, Alcocer V. (14) • Loaeza, 
Huchim (15) • Mateo Lejarza Leo (22) • Naím (Int. 24) • Capitanes (Neg. 3)

y La Familia Michoacana.
En tanto, en el poniente  

–Tlalnepantla, Atizapán, Naucal-
pan, Huixquilucan– han ocurrido 
varios asesinatos en los que han 
dejado narcomensajes del gru-
po La Mano con Ojos, que pre-
suntamente trabaja para los Bel-
trán Leyva.

gEnTE!

Pinceladas 
de Hopkins
El actor galés sirvió de 
guía a sus compañeros 
de la cinta “El Rito” 
durante su visita al 
Museo Frida Kahlo.
Página 1

Haga su cálculo
La deducibilidad aligerará la carga impositiva. Éste es un ejemplo de 
un padre con dos colegiaturas, una de primaria y otra de secundaria.

    ISR Con AhoRRo 
 IngReSo AnuAL  ISR AnuAL deduCCIón ImpoSItIvo 

	 $100,000	 $8,924	 $4,781	 46.4%

	 150,000	 18,731	 11,944	 36.2

	 200,000	 29,411	 22,405	 23.8

	 300,000	 51,867	 44,152	 14.9

	 400,000	 75,851	 67,672	 10.8

	 500,000	 105,851	 96,011	 9.3

Fuente: SHCP
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Fuentes militares y policiacas han detectado que integrantes
de grupos criminales residen, trafican y disputan su dominio
en los siguientes municipios mexiquenses.

Gonzalo Soto y Laura Carrillo

Los padres de estudiantes de es-
cuelas particulares sentirán un 
poco más ligera la carga econó-
mica: las colegiaturas, desde pre-
escolar hasta bachillerato, serán 
deducibles de impuestos a partir 
de este año.

En un decreto que firmó ayer 
el Presidente Felipe Calderón se 
establece que las personas físicas 
podrán deducir en su declaración 
anual del Impuesto sobre la Ren-
ta (ISR) montos que van desde 12 
mil 900 pesos anuales en prima-
ria hasta 24 mil 500 en el bachi-
llerato por cada estudiante.

Al firmar el decreto, Calde-
rón explicó que el límite fijado 
a la deducción es por un mon-
to equivalente al costo promedio 
por alumno del sistema educati-
vo público nacional en cada uno 
de sus niveles.

De esta forma, se atiende a 
un principio elemental de justi-
cia distributiva, dijo.

“Los alumnos que asisten a 

escuelas privadas no representan 
un costo para el Estado en ma-
teria de educación, aun cuando 
sus familias siguen contribuyen-
do a financiar el gasto de la edu-
cación pública a través del pago 
de sus impuestos”, afirmó.

El Secretario de Hacienda, 

Ernesto Cordero, calculó el cos-
to fiscal de la medida en un ran-
go de 11 mil millones a 13 mil mi-
llones de pesos al año.

Estimaciones de expertos 
consultados por REFORMA es-
tablecen que el techo podría ser 
de 15 mil 700 millones de pesos 
si se hiciera efectiva la deducibi-
lidad en los 3.1 millones de estu-
diantes involucrados.

La medida fue respaldada por 
el Consejo Coordinador Empre-
sarial (CCE), que consideró que 
fortalecerá el sistema educativo.

Sin embargo, especialistas se-
ñalaron que el beneficio es limita-
do porque el monto es muy bajo 
con relación al alto costo de las 
colegiaturas y por la complejidad 
del sistema fiscal.

Con información de Mayolo López

NegocIos 3
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NUEVO PADILLA, Tamps.- Ta-
maulipas vivió ayer una de sus 
jornadas más sangrientas al ser 
asesinadas al menos 26 personas 
en Nuevo Padilla, San Fernando y 
Ciudad Victoria.

Además, una granada fue lan-
zada a una tienda de ropa en Ma-
tamoros, hiriendo a nueve.

En un comunicado, el Gobier-
no estatal informó de la muerte 
de 18 personas en Nuevo Padilla 

–a unos 45 kilómetros de Ciudad 
Victoria–, además de daños al Pa-
lacio Municipal, la Comandancia 

de Policía y un juzgado.
El informe señala que “en he-

chos de violencia” murieron cin-
co habitantes del Municipio, otras 
cinco personas que transitaban en 
un vehículo y una más que viajaba 
en un autobús. Sin embargo, no 
precisa el sitio exacto ni las cir-
cunstancias en las que murieron.

También se reporta que fue-
ron arrojados a la plaza de la lo-
calidad siete cadáveres.

Además, fuentes extraoficia-
les informaron que en una brecha 
de San Fernando fueron hallados 
los cuerpos de siete hombres.

En Ciudad Victoria fue repor-
tado el asesinato de un policía. 

cionarios de la Cancillería y la 
Presidencia se emitió un comu-
nicado oficial según el cual se re-
chazó utilizar el “Año de México” 
en Francia para que se hable del 
caso de Florence Cassez.

“El Gobierno de México la-
menta profundamente que se 
pretenda vincular un caso del or-

den estrictamente penal con las 
relaciones entre dos naciones que 
han mantenido una larga historia 
de amistad y una profunda afini-
dad de valores.

“Es realmente sorprendente 
que un Jefe de Estado tome una 
decisión de política exterior que 
afecta los vínculos entre dos pue-

blos y gobiernos en consulta con 
una persona condenada por la 
justicia mexicana por delitos de 
naturaleza particularmente gra-
ve”, reclamó la Cancillería.

Con información de Mónica Delgado 
 / Corresponsal
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PARÍS.- El abogado de Florence 
Cassez en Francia, Franck Ber-
ton, declaró ayer que entabla-
rá una demanda ante la justicia 
francesa en contra del Secreta-
rio de Seguridad Pública, Gena-
ro García Luna, y Luis Cárdenas, 
su subordinado.

“Oficialmente les anuncio 
que en 15 días vamos a presen-
tar una demanda ante la justi-
cia francesa en contra de Genaro 
García Luna y de Luis Cárdenas 
Palomino debido a sus acciones 
en el procedimiento policiaco 
que condujo a la detención de 

Florence Cassez”, dijo.
Agregó que el Presidente 

Sarkozy llevará el caso ante ins-
tancias internacionales, como 
la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos.

Mónica Delgado

Demandarán a Genaro García Luna

d El Presidente Sarkozy habló junto a los padres de Florence Cassez, Bernard y Charlotte.

gEnTE!

Adiós a esperón
El creador de 
“Amorcito 
Corazón”, fallecido 
el domingo, 
fue despedido 
en  Bellas Artes.
Página 1

a Francia: ¡Así no!
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Chocan partidos por el 'decretazo' 
 
Polemizan por deducibilidad fiscal en colegiaturas 
 
Armando Estrop, Claudia Guerrero, Armando Estrop y con información de Virgilio Sánchez 
 
(15 febrero 2011).- Dirigentes y legisladores del PAN, el PRI, el PRD y el PT se confrontaron ayer tras conocer el 
acuerdo del Gobierno federal para apoyar a quienes tienen hijos en escuelas particulares. 
 
Respaldan panistas anuncio de Calderón 
  
Armando Estrop 
  
Legisladores del PAN respaldaron ayer el anuncio que hizo el Presidente Felipe Calderón sobre la deducibilidad 
tributaria en el pago de colegiaturas en escuelas privadas de nivel básico y medio superior. 
 
La coordinadora de los diputados del blanquiazul, Josefina Vázquez Mota, sostuvo ayer que, con la medida, el 
Gobierno federal cumple a los ciudadanos que exigen mejorar su economía. 
 
"Va a permitir a muchísimas familias mexicanas que esa parte de ingreso que se iba a la colegiaturas y que hoy 
será deducible, se pueda invertir en lo que las familias necesitan de manera importante. 
 
"Es una de las decisiones que, me atrevería a considerar históricas, que se han dado en esta Administración, y que 
a los legisladores del PAN nos alienta y nos compromete. Felicitamos la decisión del Presidente de México", 
celebró Vázquez Mota. 
 
La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja expresó que, más allá de las coyunturas 
electorales, la medida anunciada permitirá tomar con mayor seriedad el debate sobre la reforma fiscal. 
 
"Nos comprometemos a dar a México las reformas que requiere. Estaremos al pendiente de lo que el PRI 
proponga", expresó. 
 
La senadora Teresa Ortuño, presidenta de la Comisión de Educación de la Cámara alta, dijo que el decreto refleja 
la fortaleza de las finanzas públicas del País. 
 
Presumió que uno de los objetivos de los Gobiernos panistas ha sido consolidar la calidad educativa den el País 
Los estímulos fiscales en el pago de colegiaturas, dijo Ortuño, "son una demanda añeja de la ciudadanía". 
 
Amortiguar impacto 
  
El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara baja, Mario Alberto Becerra, consideró que deducir el 
pago de colegiaturas beneficia a las familias, pero advirtió que se debe amortiguar el impacto en la recaudación. 
 
"Es necesario que el Gobierno federal especifique cuál es el monto para cada nivel educativo, y que defina las 
acciones que se llevarán a cabo para no afectar la recaudación tributaria", consideró el panista. 
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El senador Ricardo Torres Origel elogió la decisión. 
 
"El PAN en el Congreso de la Unión ha propuesto, durante años, la necesidad de que las colegiaturas que pagan los 
padres de familia en escuelas privadas para sus hijos sean deducibles de impuestos, por un sentido de justicia y 
equidad en el sistema educativo", sostuvo en un comunicado. 
 
Dijo el legislador que la decisión presidencial abre la oportunidad para que se discuta la necesidad de legislar este 
tema y se incluya en la ley del Impuesto Sobre la Renta y no se quede sólo en un decreto. 
 
Destacó que se beneficiará a casi 4 millones de alumnos que estudian en escuelas privadas y que no representan 
ningún costo para el Estado mexicano. 
 
Descalifica oposición propósito electorero 
  
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
  
Dirigentes y legisladores del PRI, el PRD y el PT reprobaron ayer el decreto firmado por el Presidente Felipe 
Calderón, mediante el cual se aprueba que el pago de colegiaturas en escuelas privadas sea deducible de 
impuestos, y al que calificaron como electorero. 
 
La presidenta del tricolor, Beatriz Paredes, acusó a Calderón de "piratear" las propuestas de su partido. 
 
"Nos piratean candidatos, qué nos sorprende que nos pirateen ideas. Esta es una propuesta que venían haciendo 
los priistas desde la campaña de Labastida. Lo que nos importa es que no tenga ningún uso electoral", dijo 
Paredes. 
 
Jesús Murillo Karam, secretario general del tricolor, acusó al Ejecutivo de actuar como un político autoritario que 
pretende gobernar por decreto. 
 
"Los regímenes autoritarios se caracterizan por gobernar a base de decretos y circulares. 
 
"Lo más grave es gobernar por circular o decreto. Un Gobierno democrático es el que se sujeta a la ley y un 
Gobierno autoritario lo hace emitiendo decretos y circulares", reprochó. 
 
El coordinador de los senadores priistas, Manlio Fabio Beltrones, acusó a Calderón de salir del paso en algunos 
temas a través de decretos, pero se olvida de asentarlos en la ley. 
 
"Las leyes dan certidumbre jurídica, los decretos solamente le permiten salir del paso. Los decretos, cualquier 
Presidente puede venir mañana y modificarlos", dijo Beltrones en Oaxaca. 
 
Citó el caso de los decretos emitidos por Calderón para transformar a las radiodifusoras de Amplitud Modulada 
(AM) a Frecuencia Modulada (FM), y el del cambio de la televisión analógica a la digital. 
 
"Hoy viene un nuevo decreto para atender lo que una iniciativa del sector popular del PRI puso sobre la mesa 
desde hace tres años en la Cámara de Diputados y nosotros en la Cámara de Senadores", aseveró el sonorense. 
Ven apoyo al blanquiazul 
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El coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, propuso apoyar a la educación pública en todos sus 
niveles. 
 
"Los impuestos que ahora se van a deducir a la educación privada, debieron de haberse utilizado para garantizar 
esta obligación constitucional", argumentó. 
 
El diputado perredista Vidal Llerenas afirmó que la medida busca elevar los bonos electorales del PAN. 
 
"Es sólo una medida electorera. Ese dinero estaría mejor invertido en preparatorias y en la educación superior", 
expuso. 
 
El coordinador del PT, Pedro Vázquez, dijo que la medida sólo beneficiará a las clases altas. 
 
"La educación privada no es una cosa que los trabajadores y sus familias puedan solventar. Esto es, más bien, en 
clases medias altas que tradicionalmente han favorecido con su voto al PAN", señaló el diputado petista. 
 
Con información de Virgilio Sánchez 
  
Desmañanados 
  
El Presidente Felipe Calderón anunció ayer el nuevo decreto, acompañado de un grupo de estudiantes de escuelas 
particulares. Durante 10 minutos escucharon su discurso, y uno de ellos resintió los estragos de la cita matutina, al 
desvanecerse por quedarse dormido. 
 
 

Tiene el PAN fortaleza.- Madero 
 
Guadalupe Irízar 
 
(15 febrero 2011).- El dirigente del PAN, Gustavo Madero, aseguró ayer que el hecho de que se hable de una 
decena de panistas como posibles candidatos a la Presidencia sólo demuestra que hay una fortaleza en ese partido. 
 
"Respecto a la decena de perfiles que tiene el PAN para contender en la Presidencia, lo único que estoy resaltando 
es la fortaleza, la pluralidad y diversidad de perfiles con los que cuenta el PAN para contender en el próximo 
proceso electoral federal", señaló. 
 
"Y en lo que tiene que ver con los presidenciables, creo que estamos en un proceso, en donde cada uno de los que 
tengan aspiraciones lo tendrá que ir manifestando, tendrá que tener ya sus definiciones personales y salir a asumir 
riesgos, a levantar la mano y a buscar ese espacio, esa candidatura para poderse dar a conocer, tener ese 
reconocimiento por parte de los panistasy los ciudadanos", apuntó. 
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Juzga PRI: violan ley Secretarios panistas 
Hace el PAN lo que antes condenaba.- Paredes. 
Critican a miembros de Gabinete federal por 
activismo político con miras al 2012 

 
Claudia Guerrero 
 
(15 febrero 2011).- La dirigencia nacional del PRI condenó ayer el activismo electoral que mantienen por lo 
menos cuatro panistas, integrantes del Gabinete del Presidente Felipe Calderón. 
 
Beatriz Paredes, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), consideró que hacer campaña desde los cargos 
públicos no es una actitud democrática y resulta incongruente frente a los reclamos que lanzó el PAN durante 
años, cuando estaba en la oposición. 
 
La lideresa aprovechó el tema para ironizar y se mostró escéptica sobre el impacto que puede tener en la eficiencia 
del Gobierno el hecho de que sus funcionarios se concentren en actividades de corte electoral. 
 
"Es un asunto muy delicado para la democracia. Verdaderamente estoy sorprendida porque cuando el PAN no 
gobernaba le exigía al Gobierno de la República y a los funcionarios del Gobierno una absoluta neutralidad, y que 
no hubiese proselitismo abierto al mismo tiempo que desempeñaban una función", recordó. 
 
"Es un tema que tenemos que valorar para tener la certeza de que su proselitismo abierto no pone en riesgo su 
eficacia como funcionarios, en el caso de que la tuvieran o los que la tienen", expresó sonriendo. 
 
Jesús Murillo Karam, secretario general del PRI, aseguró que los funcionarios podrían incurrir en violaciones a la 
ley electoral por anticiparse a los tiempos establecidos para realizar proselitismo. 
 
"El problema radica en que se hizo una ley para evitar eso y se está violando, lo que es muy grave. La ley, que salió 
con el consenso de todos los partidos, deja un espacio para precampañas y para evitar justamente que 
estuviéramos en campaña permanente", expresó. 
 
"Es una falta grave, porque la reforma se hizo para reducir costos y tiempos". 
 
Que se separen 
  
El líder nacional de los jóvenes priistas, Canek Vázquez, exigió a Calderón poner orden en su Gabinete o incluso 
que los funcionarios se separen si pretenden continuar con su promoción personal. 
 
Tras recordar a los secretarios que su salario es pagado con recursos públicos, el diputado federal hizo un llamado 
a los aspirantes presidenciales del PAN para que cumplan con sus funciones. 
 
"Que no anden cayendo en la calentura de las candidaturas presidenciales. Hacemos un llamado a Calderón para 
que ponga orden y que los funcionarios no se distraigan en temas electorales", reclamó. 
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"Ellos están obligados a cumplir con su trabajo y a entregar resultados, que hasta el momento han resultado ser 
muy pobres. Lo que les decimos es que si quieren hacer campaña, pues que se separen del cargo, que renuncien y 
que se dediquen a hacer campaña", señaló Vázquez. 
 
De acuerdo con el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, su partido cuenta ya con una decena de aspirantes 
a la candidatura presidencial. 
 
Entre ellos, han sido mencionados los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Desarrollo Social, Heriberto 
Félix; así como los de Educación, Alonso Lujambio, y del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano, quienes han 
expresado abiertamente su interés. 
 
También se han "apuntado" el senador Santiago Creel, así como los gobernadores de Jalisco, Emilio González, y de 
Guanajuato, Juan Manuel Oliva. 
 
 

Apoya tricolor comicios sólo donde no gobierna 
 
Claudia Guerrero 
 
(15 febrero 2011).- En 2010, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI sólo asignó recursos a las elecciones que se 
llevaron a cabo en estados donde no tienen Gobernador. 
 
Así lo revela un documento interno del tricolor, en el que se detalla que la dirigencia invirtió más de 71 millones de 
pesos en los comicios de Zacatecas, Baja California, Chiapas, Aguascalientes y Tlaxcala, donde el tricolor jugó 
desde la oposición. 
 
Según el informe, el CEN sólo apoyó con financiamiento a cinco de los 16 estados en los que se llevaron a cabo 
elecciones. En esos lugares, envió recursos para gastos de estructura, jornada electoral y apoyo a los candidatos. 
 
El listado es encabezado por Zacatecas, donde el tricolor destinó 18.28 millones de pesos; seguido por Baja 
California, con 17.13 millones; Chiapas, con 14.56 millones; Aguascalientes, con 11.13 millones, y Tlaxcala -tierra 
natal de la presidenta del PRI, Beatriz Paredes-, con 10 millones. 
 
En contraste, el informe de la Secretaría de Finanzas del PRI revela que de las 32 entidades del País, sólo cinco 
realizaron aportaciones económicas a las arcas de esa fuerza política. 
 
Casualmente, todos los estados eran gobernadas por el Revolucionario Institucional. 
 
"El financiamiento obtenido en Cuotas y Aportaciones por 33.9 millones de pesos se debió a las aportaciones de 
los simpatizantes y militantes de los estados de Chihuahua, Durango, Puebla, Quintana Roo y Veracruz", se indica 
en el documento, que fue leído ayer ante los integrantes de la Comisión Política Permanente del PRI. 
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Durante el encuentro, realizado a puerta cerrada, los consejeros Aníbal Peralta y Tomás López cuestionaron la 
falta de transparencia en la rendición de cuentas y se pronunciaron a favor de que los informes de la dirigencia -
incluidos los financieros- sean entregados a quienes forman los órganos internos. 
 
La dirigencia nacional también rindió su informe anual de actividades e informó a los consejeros sobre las causas 
de las derrotas electorales registradas en Guerrero y Baja California Sur. 
 
De acuerdo con el testimonio de algunos priistas, el secretario de Acción Electoral, Manuel Cavazos Lerma, explicó 
que los candidatos consiguieron incrementar la votación en las dos entidades. 
 
 
 

Llevan a foros reforma política 
 
Buscan autonomía. Presenta Encinas iniciativa del PRD; tienen 45 días para dictaminar 
 
Ernesto Osorio 
 
(15 febrero 2011).- El PRD en la Cámara de Diputados promoverá foros y eventos públicos para dar a conocer 
su propuesta de reforma política para la Ciudad con la finalidad de integrar a los capitalinos en la redacción de su 
propia Constitución Política. 
 
Así lo dio a conocer ayer el coordinador de los diputados federales del PRD, Alejandro Encinas, al presentar la 
propuesta que su partido entregará hoy a la Comisión del Distrito Federal en la Cámara baja para modificar el 
artículo 122 constitucional y transformar el estatus de la Capital del país. 
 
En conferencia de prensa, el legislador explicó que necesariamente, y con las modificaciones al Reglamento 
interior del Congreso, cuentan con 45 días para dictaminar la propuesta, por lo que estimó que podría estarse 
aprobando antes de la Semana Santa. 
 
"Creemos que existen las condiciones para avanzar en esta discusión y en su dictamen. La iniciativa tendrá que 
dictaminarse en comisiones unidas de Puntos Constitucionales y del DF, en donde se han dado pasos importantes 
para crear un escenario favorable a la iniciativa", dijo Encinas. 
 
La iniciativa propone dotar a la Ciudad de autonomía financiera, jurídica y política, transformar a las Delegaciones 
en Consejos con facultades de Municipio y a la Asamblea en un Congreso local. 
 
El vicecoordinador del grupo, Agustín Guerrero, adelantó que en las próximas semanas convocarán a la sociedad 
para dar a conocer la propuesta. 
 
"Vamos a trabajar una serie de foros, de espacios de debate público para enriquecer esta propuesta y también 
reconocer que, en su momento, el PRI y el PAN presentaron iniciativas en materia de reforma política del Distrito 
Federal las cuales también someteremos a la discusión con la población", dijo Guerrero. 
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Durante la presentación de la propuesta, el politólogo Arnaldo Córdova destacó la importancia de que la Ciudad de 
México avance hacia un nuevo estatus jurídico que le permita recibir de la Federación un trato más igualitario y 
confirmó que las propuestas que buscan equiparar a la Ciudad a los estados no representa contradicciones. 
 
"Se busca restituir, si es que alguna vez la tuvieron, a los ciudadanos del DF su calidad de auténticos ciudadanos y 
que no padezcan las limitaciones que su propia entidad tiene como tal. Fundamentos constitucionales los hay a 
montones. Nada más déjenme recordarles la redacción que tiene el artículo 43 de la Constitución donde se 
mencionan a las entidades del país y entre ellas se menciona al DF. En la del 57, se le mencionaba como el estado 
del Valle de México, así que no hay contradicciones", explicó el doctor Córdova. 
 
La propuesta del PRD se entregará este martes ante las Comisiones del Distrito Federal y de Puntos 
Constitucionales y en breve se convocará para su discusión y dictaminación en un plazo no mayor de 45 días. 
 
De aprobarse por el Pleno, el dictamen pasaría al Senado de la República, donde permanece detenida otra 
propuesta que los partidos políticos, el GDF y la ALDF presentaron desde agosto pasado y a la fecha no se ha 
convocado para discutirla. 
 
Así lo dijeron 
  
"Los Poderes federales y el Gobierno local conviven sin ningún problema, hay restricciones que vienen de parte del 
Poder federal, al buen funcionamiento del DF, eso sí se nota. Son los Poderes federales muchas veces los que no 
permiten que los Poderes locales ejerzan sus funciones". 
 
Arnaldo Córdova, 
politólogo. 
 
"Espero que en la discusión el PRD y los partidos entiendan que una reforma no debe ser una posición de grupo o 
tribu; existen las condiciones para que se apruebe por las dos terceras partes del Congreso y eso habla de 
consensos a favor de la Ciudad". 
 
Gabriela Cuevas, 
presidenta de la comisión del DF en la Cámara de Diputados. 
 
"Veo factible la reforma, pero tiene que haber la disposición negociadora de todas las fuerzas políticas para 
conseguirla, tiene que ser una reforma para los capitalinos y no para satisfacer los intereses de un grupo en 
tiempos electorales". 
 
María de los Ángeles Moreno, 
presidenta de la comisión del DF en la Cámara de Senadores. 
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Ordena IFAI dar datos de spots 
 
(15 febrero 2011).- El IFAI ordenó a la Secretaría de Gobernación hacer una búsqueda exhaustiva de la 
información de los spots sobre los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución, 
y proporcionar los datos de su transmisión. 
 
A petición de un ciudadano, la Segob entregó datos de los comerciales transmitidos en 2010 y declaró la 
inexistencia de información de 2008 y 2009, al argumentar que en esos años no se autorizó la difusión de ninguna 
campaña. 
 
El solicitante presentó un recurso de revisión en el que señaló la existencia de los spots titulados "Tú eres México". 
La Segob precisó que esa campaña no estaba etiquetada como parte de los festejos. 
 
La comisionada Jacqueline Peschard concluyó que la dependencia hizo una búsqueda restrictiva de los spots 
etiquetados como Bicentenario y Centenario, por lo cual el pleno del IFAI revocó la respuesta de Gobernación. 
 
Staff 
 
 

 
Chocan por dirigencia AMLO y los 'Chuchos' 
 
Érika Hernández 
 
(15 febrero 2011).- Andrés Manuel López Obrador y el grupo denominado "Los Chuchos" mostraron ayer sus 
posturas irreconciliables sobre la dirección del PRD. 
 
Por la mañana, el tabasqueño afirmó que al partido no le puede ir bien si la dirigencia nacional recae nuevamente 
en manos del grupo de Jesús Ortega, denominado "Los Chuchos", porque se ha desdibujado y dividido. 
 
Enseguida el diputado federal Jesús Zambrano, aspirante a la dirigencia nacional, le exigió no vetar a los 
integrantes de Nueva Izquierda y lo acusó de generar un clima de confrontación. 
 
Luego de dar una conferencia magistral a estudiantes de la Facultad de Estudios Superiores Aragón, López 
Obrador llamó a Lázaro Cárdenas Batel a reconsiderar la propuesta de ser candidato a la dirigencia del PRD, pues, 
insistió, es el único que podría devolver el rumbo al partido. 
 
"Tiene que haber un cambio (de la corriente que actualmente conduce al PRD, que es Nueva Izquierda), la actual 
dirigencia ha tenido acuerdos con Calderón y ha llevado a que se desdibuje el PRD, entonces tenemos que 
mantener los principios, los ideales, nada con los partidos de la mafia en el poder", indicó. 
 
El ex candidato presidencial aseguró que el requisito indispensable que debe cumplir el nuevo dirigente, que será 
electo por las dos terceras partes del Consejo Nacional del PRD el 19 de marzo, es que "pinte su raya" con el 
blanquiazul en materia de alianzas. 
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Por separado, Zambrano aseguró que es falso que Ortega tenga un acuerdo con Calderón para mantener las 
alianzas, por lo que no se pueden "inventar" cosas para justificar su veto a una corriente que no coincide con él. 
 
Afirmó que como perredista debería contribuir a que la renovación de la dirigencia se dé en un clima constructivo 
y no de descalificaciones,. Además, dijo, Nueva Izquierda, de mantener la presidencia del partido, "le tenderá" la 
mano para ir a un proceso de selección del candidato en paz. 
 
Soy peje, no lagarto 
  
Ante los estudiantes, López Obrador manifestó que lo podían acusar de comerse las "eses", pero no de ratero y 
remató "soy peje, pero no lagarto". 
 
Señaló que no recurrirá a la violencia ni a las revueltas ciudadanas para poder llegar al Gobierno de la República. 
 
Ante el cuestionamiento de jóvenes de la Facultad de Estudios Superiores Aragón si era necesario tomar las armas 
para poder aplicar su proyecto alternativo de Nación, el tabasqueño aseguró que él es un pacifista y que no cree 
que sea a través de una revuelta como se pueda ganar. 
 
"Yo no (tomaré las armas) que quede claro, yo soy pacifista. No comparto ese punto de vista de que sólo con las 
armas y la violencia se pueden cambiar las cosas, el autoritarismo", sentenció. 
 
 

Dice Moreno Valle ser incondicional del Presidente 
 

Pone Calderón en marcha plan para prevenir incendios este año 
 

Mayolo López 
 

(15 febrero 2011).- Enviado 
  
Amozoc, Puebla.- El primer acercamiento público que desahogaron el Presidente Felipe Calderón y el Gobernador 
Rafael Moreno Valle discurrió en un ambiente marcado por los elogios y compromisos mutuos que se dispensaron. 
 
Calderón Hinojosa y Moreno Valle participaron en la ceremonia de apertura de la Campaña Nacional contra 
Incendios, ante varios cientos de invitados que se reunieron en el parque Flor del Bosque. 
 
"Ésta es la primera de muchas, muchas visitas que voy hacer al estado de Puebla: tengo una plena identificación de 
proyectos, una identificación generacional, una identificación de visión y amor a México con el Gobernador 
Moreno Valle; así que, Gobernador, vamos a trabajar juntos, muy, muy fuerte, por Puebla y por México<00A6> 
cuente con todo el apoyo del Gobierno federal", prometió el Presidente. 
 
Con apenas 14 días en el cargo -al que llegó empujado por el PAN-PRD-Convergencia y Nueva Alianza-, Moreno 
Valle diría que siempre le había inspirado la visión del "México ganador" que, sostuvo, ha enarbolado Calderón. 
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En ese tono, recordó que hace cinco años, cuando su invitado recorría como candidato la República se había 
sumado a su proyecto para transformar a México. 
 
 
"Alcanzamos lo que para muchos, en su momento, parecía imposible: usted, como candidato a la Presidencia, y yo 
como candidato a senador, (y) siempre me inspiró su visión de un México ganador, (amén) del carácter y la 
convicción que distinguen, antes como candidato, y hoy como Presidente de la República", resumió Moreno Valle. 
 
Pródigo con su huésped, el Gobernador dijo que durante su mandato Calderón "ha enfrentado la peor crisis 
económica mundial desde 1929, la primera pandemia de la historia moderna (la del virus A-H1N1), los efectos del 
cambio climático, y la más importante batalla que se haya librado en nuestro país contra el crimen organizado". 
 
Para rematar, Moreno Valle prometió a Calderón: "tenga la plena seguridad de que en mi Gobierno tendrá un 
aliado incondicional a favor del desarrollo de México". 
  
Incendios 
  
Con la advertencia de que este año será "muy complicado" en materia de incendios forestales, Calderón puso en 
marcha ayer la campaña para prevenirlos. 
 
El Mandatario federal explicó que la campaña estará respaldada por unos diez mil brigadistas que combatirán los 
incendios, y auxiliada con el empleo de herramientas de fotografía satelital y de 11 avionetas y 22 helicópteros. 
 
Dijo que el Gobierno dispondrá de un fondo de al menos 100 millones de pesos para apuntalar un programa de 
empleo temporal orientado a personas que ayuden a prevenir los incendios. 
 
  
Así lo dijo 
  
"Siempre me inspiró su visión de un México ganador, y el carácter y la convicción que lo distinguen, antes como 
candidato y hoy como Presidente de la República". 
 
Rafael Moreno Valle 
Gobernador de Puebla 
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PLAZA PÚBLICA / Durango, santuario 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(15 febrero 2011).- La impunidad es un mal extendido por toda la República. Pero en Durango esa lacra 
adquiere honduras inadmisibles. El fiscal general del estado, Ramiro Ortiz Aguirre, dijo hace poco que en esa 
entidad "se secuestra hasta por una vaca". Si lo comentara un ciudadano en una charla de café, se comprendería 
una descripción así de cruda, muestra de una realidad frente a la que nada puede hacerse. Pero lo dijo el 
responsable de perseguir el delito, el jefe del Ministerio Público. Lo dijo como quien ve llover y no se moja. 
 
Practica lo que dice, además. Es decir, no se inmuta ante los secuestros. El 30 de septiembre pasado, cuando aún 
era procurador (se convirtió en fiscal general el 15 de octubre siguiente), recibió en su oficina al alcalde y al síndico 
del municipio de Nuevo Ideal, que acompañaban a Hilda Valenzuela. Con el apoyo de los funcionarios, ella 
denunció el secuestro de su hermano, secuestrado una semana antes, el 23 de septiembre. Ella misma y su padre, 
Leopoldo Valenzuela Escobar, sabían dónde estaba la víctima, por cuyo rescate pedían 10 millones de pesos. "El 
procurador le dice que no va arriesgar a sus policías sin antes hacer una investigación. El alcalde y el síndico tratan 
de convencerlo, pero Ramiro Ortiz los corre: '¿Qué no entienden?', les gritó mientras se retiraba" (Proceso, 13 de 
febrero). 
 
Minutos después del secuestro, Valenzuela Escobar y su hija pidieron auxilio en el retén de 20 soldados que está a 
un paso de la refaccionaria de don Polo, como se conoce al padre de la víctima, de igual nombre y llamado Leo. Los 
soldados no hicieron caso. Nadie se haría cargo del asunto, ni autoridades locales ni federales. Peor aún: el 
Ministerio Público local hizo saber a los secuestradores las diligencias que don Polo realizaba para rescatar a su 
hijo. Policías judiciales levantaron a varios de los señalados por el angustiado padre, para extorsionarlos: "Les 
dijeron que yo los había acusado, incluso les enseñaron el expediente", dijo don Polo en la redacción de la revista 
Proceso, en la Ciudad de México, el lunes 31 de enero. Uno de los secuestradores, vecino y conocido de la familia 
Valenzuela, se quejó: "don Polo nos está echando de cabeza", y aclaró que se lo habían informado "en la 
procuraduría". En la redacción del semanario, al relatar esta parte, don Polo anticipó: "¿Entienden lo que quieren 
esos desgraciados? Lo que quieren es que me den en la madre... que me maten. Y muerto, se acaba todo". 
 
El viernes 4 don Polo fue asesinado. "'Venimos por ti, compa', gritaron los hombres vestidos como soldados 
mientras con los cuernos de chivo le apuntaban... Él se quiso defender, sacó su pistola, pero los tiros de los AK-47 
lo abatieron. Murió minutos después de llegar al hospital". Valenzuela Escobar se convirtió así en otro justiciero 
ejecutado. Como doña Josefina Reyes y doña Marisela Escobedo, en Chihuahua, era un buscador de justicia al que 
mataron para frenar la indagación sobre su hijo, de quien no supo más a pesar de que pagó más de 2 millones de 
pesos, y que hasta la fecha no aparece. 
 
Al fragor de las campañas por la gubernatura duranguense, el año pasado, el candidato de la coalición opositora, 
José Rosas Aispuro Torres, denunció repetidamente la complicidad del gobernador Ismael Hernández Deras con 
la criminalidad a que le tocaba combatir. No habló sólo de negligencia o incapacidad para enfrentar a homicidas y 
secuestradores que proliferaban en el estado, sino directamente de asociación con ellos. Con base, según dijo, en 
testimonios de personas secuestradas y dejadas en libertad tras el pago de un rescate, dinero de ese modo 
obtenido se aplicó a la campaña de Jorge Herrera Caldera, que venció al denunciante y es ahora el gobernador.  
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Hernández Deras se indignó tanto con el señalamiento del candidato opositor que, concluido el proceso electoral, 
lo demandó civilmente por daño moral. Lo hizo cómodamente, ante la justicia local, para asegurarse un fallo 
favorable. 
 
Su sucesor y heredero no muestra mayor aptitud ni disposición para contener la violencia criminal en esa entidad. 
Al comienzo de este año un comando de 60 hombres asaltó la comunidad de Tierras Coloradas, en el municipio de 
El Mezquital. Los invasores, en represalia porque algunos de ellos fueron perseguidos por los lugareños tras 
cometer un asesinato allí mismo el 28 de diciembre, incendiaron 40 viviendas, 27 vehículos y una escuela. No se 
sabe nada, hoy mismo, de los delincuentes que obraron de esa brutal manera, a pesar de que el traslado de esa 
cantidad de personas armadas no debería pasar inadvertido. Sólo la semana pasada, 40 días después de la infame 
tropelía, el gobernador estuvo en Tierras Coloradas, para anunciar la reconstrucción de las casas destruidas. Ése 
es, dijo autocomplacido, "el lado bueno" del suceso atroz. 
 
Herrera Caldera estuvo en El Mezquital sólo unas horas. De haber prolongado su estancia, se hubiera tal vez 
topado con un tiroteo en la comunidad de San Manuel, apenas a 25 kilómetros de Tierras Coloradas. Al parecer se 
trató de un enfrentamiento entre bandas rivales, que causó una gran matazón. Se difundió inicialmente la noticia 
de que había 20 personas asesinadas. Pero hasta ahora la cifra se ajustó a la baja. Con imprecisiones, la fiscalía a 
cargo de Ortiz Aguirre reporta que fueron siete u ocho. Ha de suponerse que la disminución del número de 
víctimas hace menos importante el acontecimiento. Los violentos, en ese santuario que es Durango, gozan de 
impunidad de todas maneras. 
 
 
Cajón de sastre 
 
 La fiesta sabatina de cumpleaños de la diputada Josefina Vázquez Mota sirvió para que la aspirante a la 
candidatura presidencial -la de trayectoria más amplia entre los calderonistas; dos veces secretaria de Estado, 
legisladora otras tantas, coordinadora de su bancada- se presentara en esa condición de precandidata, aunque no 
lo haya hecho explícito. Mostrar la amplitud de su convocatoria equivale a enunciar el ecumenismo de quien 
aspira a gobernar para todos. Y algunas escenas de la fiesta abrieron espacio a la imaginación: hoy ya es imposible, 
pero hasta hace unos meses una foto donde figuran la festejada, Beatriz Paredes, Amalia García (y Xóchitl Gálvez) 
hubiera podido ser el anticipo de una contienda presidencial dominada por candidatas, dejando al margen a los 
varones, justo al revés de lo que ocurrirá en 2012. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 

JAQUE MATE / Colegiaturas 
 
Sergio Sarmiento 
 
(15 febrero 2011).- "El principal requisito para cualquier nuevo impuesto es exentar a un número suficiente de 
votantes para ganar la próxima elección". 
 
Anónimo 
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De alguna manera es justo. Millones de mexicanos tienen que pagar dos veces por la educación de sus hijos. Por 
una parte cubren con sus impuestos el costo de la instrucción pública; pero como ésta es mala o insuficiente, 
deben sufragar cantidades adicionales para que sus hijos tengan una educación digna. Permitirles deducir cuando 
menos una parte, como lo anunció ayer el presidente Felipe Calderón, parece razonable. 
 
Desde la izquierda se cuestionará la deducción por una razón muy sencilla: constituye un subsidio más a las clases 
medias, a las familias que tienen dinero para pagar una educación privada. De hecho, si examinamos las cifras de 
los subsidios que paga el gobierno, desde el de la gasolina hasta los del Procampo, concluiremos que la mayor 
parte están hechos para favorecer a las clases medias y no a los pobres. 
 
Uno de los puntos positivos de la deducción de las colegiaturas es que constituirá un incentivo para la 
formalización. Quienes se encuentran en la economía informal no podrán beneficiarse. Es común que el gobierno 
tome medidas que promueven la informalidad; tal es el caso con los subsidios que se entregan por igual a formales 
o informales, los cuales promueven la informalidad. La deducción a las colegiaturas tendría el sentido opuesto. 
 
Sin embargo, inquieta que nadie haya querido hablar del costo fiscal de la deducción. El presidente Calderón dijo 
ayer que no habrá ninguno, pero esto es a todas luces falso. Si se va a permitir a millones de contribuyentes 
deducir las colegiaturas que pagan a escuelas privadas, evidentemente habrá una recaudación menor. El gobierno 
debe aclarar cuánto será el monto y cómo se compensará: qué programas se reducirán o no se ampliarán, o qué 
hará el gobierno si los precios del petróleo caen y el erario no puede ya aguantar este sacrificio fiscal. 
 
A ojo de buen cubero se calcula que en México hay unos 3 millones de niños en escuelas privadas. La Secretaría de 
Hacienda ha anunciado que se permitirán deducciones que oscilarán entre 12,900 pesos al año para primaria y 
19,900 para secundaria (por alguna extraña razón el monto de deducción de preescolar, de 14,200 pesos, será 
mayor que el de primaria, mientras que el de profesional técnico, de 17,100, será inferior al de secundaria). Si 
suponemos así que en promedio podrán deducirse 15,000 pesos al año por cada uno de estos 3 millones de niños, 
el monto ascenderá a 45,000 mil millones de pesos. Es una cifra enorme. 
 
Las razones políticas de la medida son claras. Los electores aborrecen los aumentos de impuestos y en cambio 
aplauden las deducciones y tratos especiales que los favorecen. El gobierno del presidente Calderón, que ha subido 
el IVA y el ISR y ha creado el IETU, ahora ofrece a los votantes de clase media una deducción que los favorece 
directamente. Me imagino que espera que los electores agradezcan la medida sufragando por el PAN, un partido 
que busca atraer principalmente a los ciudadanos de clase media. 
 
Mucho más lógico habría sido hacer una reforma hacendaria de fondo, que eliminara deducciones y subsidios, que 
promoviera la inversión y generara empleos y riqueza. Habría sido lógico también tomar medidas que mejoraran 
la educación pública en lugar de favorecer a las escuelas privadas. 
 
Pero los políticos nunca quieren hacer reformas de fondo. Se benefician más de repartir regalos entre grupos de 
interés que de tomar las medidas que permitan el surgimiento de una economía más competitiva y próspera. 
 
El año de Cassez 
  
Finalmente es la decisión inteligente para Francia, la que recomendó la propia Florence Cassez. En lugar de 
cancelar el año de México en Francia, el presidente Nicolas Sarkozy lo ha dedicado a Cassez. 
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De esta manera todo el año los electores franceses recordarán a la inocente encarcelada por lo que perciben como 
un país injusto y corrupto. 
 
www.sergiosarmiento.com 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / La propuesta de Beltrones 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(15 febrero 2011).- Reclamar la paternidad de propuestas en materia fiscal es como pedir una patente por 
nuevos métodos para hervir el agua. Casi todas las fórmulas imaginables para aumentar la recaudación y ampliar 
la base de contribuyentes han sido puestas a debate, en México y en otras latitudes. 
 
Que las finanzas públicas enfrentan una debilidad crónica, estructural, tanto del lado de los ingresos como del 
gasto, es diagnóstico compartido; igual ocurre con las alertas sobre el agotamiento del petróleo, que afecta por 
igual su disponibilidad como su capacidad para seguir proporcionando ingresos que cierren el boquete producido 
por la baja recaudación de impuestos. 
 
Por razones de coyuntura y valoraciones ajenas al tema, los esfuerzos para realizar en México la reforma fiscal han 
quedado en iniciativas congeladas -o deformadas al momento de su discusión y votación. Así ocurrió en 1999, 
cuando Ernesto Zedillo buscó el respaldo de los legisladores del PAN, que con el argumento de la cercanía de las 
elecciones del 2000 bajaron la cortina. El mismo Presidente ofreció a Vicente Fox, ya siendo éste Presidente 
electo, presentar la iniciativa, oferta declinada por el guanajuatense, quien en abril de 2001 lanzó, tarde y mal, la 
suya. 
 
Ha correspondido al presidente Felipe Calderón el mayor recelo político en la promoción de reformas en esta 
materia. Cuidando siempre las encuestas que miden su real o supuesta popularidad, colocando por delante de 
cualquier otra consideración las cuentas electorales de su partido, sus propuestas han sido para atender lo 
inmediato, tibios remedios para una enfermedad crónica y en avance. Lo más que pudo alcanzar fue la 
implantación del IETU y un punto adicional en la tasa del IVA. 
 
Negar a gobernantes y legisladores el derecho a valorar los efectos políticos de lo que proponen o aprueban es un 
despropósito. La mejor propuesta, en términos de solvencia técnica, puede estrellarse contra el muro de la falta de 
oportunidad política. Por ello es de reconocer el atrevimiento del senador Manlio Fabio Beltrones al anunciar la 
intención de su grupo parlamentario de presentar una iniciativa integral de reforma fiscal, que comprendería 
tanto los impuestos como el gasto. Por norma constitucional, la iniciativa tendrá que ser turnada a la Cámara de 
Diputados. 
 
Con buen tino político, Beltrones sostiene que Congreso y Ejecutivo están ante la última oportunidad del sexenio 
para alcanzar acuerdos que permitan la aprobación de medidas como la reducción del IVA y su aplicación a los 
alimentos, salvo los incluidos en la canasta de consumo popular, lo que se acompañaría por la creación de un 
impuesto de control a las ventas finales con el objetivo de propiciar la formalidad en las transacciones mercantiles 
y en las relaciones laborales. 
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Reducir el ISR e instaurar un sistema simplificado para las personas físicas con actividad empresarial formaría 
parte del paquete, que también contempla la eliminación de deducciones injustificadas, y la creación de nuevas 
que hace lustros están bajo estudio, como el pago de colegiaturas. 
 
La coordinación de la iniciativa está a cargo del senador Francisco Labastida, lo que da confianza por su rigor 
técnico y buen sentido político. 
 
Sin embargo, al anuncio han seguido reacciones contrarias, motivadas por el abierto futurismo de algunos 
diputados del PRI, así como anticipadas descalificaciones de parte del secretario de Hacienda, quien debiera ser el 
primer interesado en que la iniciativa de los senadores del tricolor sea analizada con mente abierta y ánimo 
constructivo, no con las anteojeras del cálculo de rendimientos políticos. 
 
Mientras a Cordero la propuesta de Beltrones le sonó "rara", al presidente Calderón le pareció digna de anticipo; 
tanto que ayer anunció, mediante el poder de su firma en un decreto, que a partir de este año las colegiaturas 
serán deducibles del ISR. Cabe la pregunta de si a la inesperada decisión presidencial seguirán otras medidas 
unilaterales que pretenden apropiarse del mérito, en lo poco o mucho que se avance en materia de impuestos, 
dejando en la sombra el grave problema del gasto público. 
 
Posdata. Espero que pronto haya un acuerdo, mutuamente aceptable, entre Carmen Aristegui y MVS; para tal 
propósito, de nada sirve enconar el conflicto. Mucho ayuda el que no estorba. 
 
 

Eduardo R. Huchim / Calderón y el alcohol 
 
Eduardo R. Huchim 
 
(15 febrero 2011).- Acción reprobable, irritante y pedestre, el despliegue de una lona en San Lázaro por parte de 
algunos diputados aludió, sin embargo, a un asunto que no debe ser soslayado y al que, acertadamente, la 
Presidencia le ha salido al paso por conducto de Roberto Gil. Se trata del supuesto alcoholismo del presidente 
Felipe Calderón, que puede abordarse desde cuatro ángulos: a) asunto de interés público; b) la percepción; c) la 
enfermedad no denigra; d) represalias a periodistas. 
 
Interés público. Contra lo que erróneamente suponen personajes tan dispares como Andrés Manuel López 
Obrador y José Ángel Córdova Villalobos, entre otros, si el alcoholismo presidencial fuera verdadero, el tema 
excedería los límites de lo privado. Quizá estaría en el ámbito íntimo si el exceso fuera ocasional, pero adquiere 
necesariamente interés público si se trata de alcoholismo, es decir del "abuso habitual y compulsivo de bebidas 
alcohólicas", como lo define el DRAE. 
 
La no privacidad del tema es más que una opinión. La Corte Interamericana de Derechos Humanos (caso Tristán 
Donoso vs. Panamá), el Tribunal Europeo de Derechos Humanos (demandas No. 29271/95 y No. 9815/82) y la 
Suprema Corte mexicana (casos 2044/2008 y 6/2009) han coincidido en que los funcionarios y ex funcionarios 
públicos pueden ser sometidos legítimamente a un escrutinio intenso y, por tanto, su derecho a la intimidad es 
menor que el de un ciudadano común. 
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Por supuesto, los diputados de la lona equivocaron el camino. Éste no puede, no debe ser el de la denostación y la 
burla. Si los legisladores querían abordar el tema, disponían de una tribuna para hacerlo. 
 
La percepción. Existe una amplia percepción de que, en efecto, Felipe Calderón tiene problemas con el alcohol, y 
para comprobarlo bastaría con asomarse a las redes sociales, cuya relevancia acaba de ser evidenciada en Egipto. 
Por supuesto, aun cuando las percepciones son relevantes y no deben subestimarse, su existencia puede ser obra 
de malquerientes del Presidente, pero también puede originarse en hechos que la fundamenten, y en este sentido 
la colección de relatos es nutrida. 
 
Antaño y hogaño, ha habido manifestaciones públicas relativas a los problemas etílicos del mandatario. Cito dos 
de ellas: la carta de Carlos Castillo Peraza publicada por la revista Proceso y en la cual el ideólogo panista le 
reprocha (31/10/97) a Calderón no haber asistido a una cita, después de haber salido "muy bien servido" de su 
oficina; el senador Manlio Fabio Beltrones le dijo al escritor Rafael Loret de Mola, al hablar de la sucesión 
presidencial: Calderón "es un alcohólico que puede estar queriendo colocar a otro como él" (2012: La sucesión..., 
Océano, 2010, p. 151). 
 
La enfermedad. El alcoholismo es una "enfermedad crónica marcada por la dependencia en el consumo del 
alcohol, la cual interfiere con la salud mental o física y con las responsabilidades sociales, familiares o laborales" 
(Centro Médico de la Universidad de Maryland). 
 
Ni el mal ni su tratamiento deben ser tomados como erosionadores del honor de quien lo padece. Enfrentarse al 
alcoholismo implica una alta dosis de voluntad y fortaleza, y a veces también de lucha contra factores hereditarios. 
Si Felipe Calderón estuviera en esa batalla, ello lo enaltecería y no debería ser negado ni disimulado, aunque 
tampoco sobredimensionado. 
 
Represalias. Hay al menos dos casos en este sexenio en que el abordar el tema se ha asociado a la represalia 
gubernamental. El diario El Centro publicó en su portada (22/06/07) una información que cabeceó así: "Barra 
libre en Los Pinos. Tequila, cognac y vino beben en la Presidencia con nuestros impuestos; este año llevan 267 
botellas sin contar las que se consumen en cenas de Estado". Independientemente de si esas botellas son muchas o 
no, semanas después el gobierno federal le suspendió todas las pautas de publicidad al Grupo Notmusa, editor de 
ese periódico, que no pudo sobrevivir. 
 
El otro caso, en desarrollo, atañe a la muy prestigiada periodista Carmen Aristegui, cuyo desplazamiento de su 
noticiario en MVS ocurrió inmediatamente después de que hizo un breve comentario sobre el despliegue de la 
malhadada lona y la conveniencia de una respuesta presidencial. Tan fue acertado el comentario, que esta 
respuesta ya se dio, aunque están pendientes las disculpas de MVS a Carmen y su reinstalación. 
 
Omnia 
  
¿Y qué tal si, para atenuar suspicacias, el Presidente le concede una entrevista a Aristegui y se acelera el refrendo 
de las concesiones de MVS? 
 
omnia08@gmail.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(15 febrero 2011).- VAYA QUE Felipe Calderón tiene la extraña capacidad de poner, al mismo tiempo, felices y 
furiosos a los priistas. 
 
AYER LO HIZO con su decreto para hacer deducible una parte del pago de las colegiaturas en escuelas 
particulares. 
 
A LOS TRICOLORES les debe haber puesto muy contentos que el Presidente haya encontrado muy atractiva -sexy, 
diría Ernesto Cordero- esa propuesta del PRI, al grado de ordenar su aplicación inmediata. 
 
OBVIAMENTE, lo que más les habría molestado a los priistas -especialmente a los senadores Manlio Fabio 
Beltrones y Francisco Labastida- es que Calderón... ¡los haya pirateado! 
 
RESULTA QUE esa idea viene dentro del paquete de reforma fiscal propuesto hace unas semanas por Beltrones y 
que, por cierto, recibió el rechazo del secretario de Hacienda. 
 
EN AQUELLA OCASIÓN Cordero dijo que era "sexy" reducir impuestos, pero que no había lana para hacer reales 
esas ilusiones. 
 
A LO MEJOR al titular de la SHCP se le apareció un ángel de Victoria Secret, porque ya encontró de dónde sacar 
los 13 mil millones de pesos que se necesitarán para hacer realidad tan sexy propuesta. 
 
EL QUE se llevó harta tarea a su casa fue el nuevo ministro de la Suprema Corte, Jorge Mario Pardo Rebolledo. 
 
APENAS se estaba probando la toga y el birrete, cuando le hicieron llegar tooodo el paquete de los 23 casos que 
siguen sin resolverse porque se han registrado empates en las votaciones de los ministros. 
 
DONDE MÁS URGE que se ponga a trabajar es en la Primera Sala, pues es ahí donde se tienen 22 de estos 
empates. 
 
EL OTRO es en el pleno de la Corte y se refiere, ni más ni menos, que al amparo de los intelectuales contra la 
reforma electoral que prohíbe a los particulares contratar spots políticos en radio y televisión. 
 
QUIÉN SABE pa' qué lado jale el nuevo ministro Pardo. Lo único cierto es que, sea cual sea su fallo, le irá como al 
cohetero: de cualquier forma le chiflan. 
 
SI YA los embates del crimen organizado traen asolada a la gente de Nuevo León, golpes como el del domingo de 
plano pegan muy fuerte en el estado de ánimo de la ciudadanía. 
 
ESO DE QUE en pleno centro de Monterrey hayan ejecutado y calcinado a Homero Salcido Treviño, director de 
inteligencia de Seguridad Pública del estado, no es cosa menor. 
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PRIMERO, porque sin enfrentar resistencia alguna, la delincuencia organizada mató al primer alto funcionario del 
gobierno de Rodrigo Medina. 
 
Y, SEGUNDO, porque si el estado no logra proteger a uno de sus mandos clave en la lucha contra el crimen... ¿qué 
le espera al ciudadano común? 
 
EL RETO lanzado a las autoridades estatales y federales es mayúsculo, pues el narco está diciendo que por más 
retenes, operativos y despliegues que se hagan, sigue imponiendo su imperio. 
 
LA QUE PASÓ un muy ajetreado Día de San Valentín fue la profesora Elba Esther Gordillo. 
 
LA DUEÑA del partido Nueva Alianza -que lo mismo se une al PRI, que al PAN, que al PRD o a quien le pongan- 
anduvo repartiendo cientos de tarjetas que decían: "Para mi único y verdadero amor político". 
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